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La escritora Begoña Oro recoge el premio 
Cervantes Chico 2024 en Alcalá de Henares

Más de 469 personas juran bandera en Alcalá en 

un acto civil organizado por el Ayuntamiento de la 

ciudad en colaboración con la Brigada Paracaidista

Presentada la nueva programación  
del Corral de Comedias de Alcalá

Alcalá celebra Halloween 
el 31 de octubre con 

múltiples actividades en 
el Parque O’Donnell 

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, entre los tres más 

transparentes de la  Comunidad 
de Madrid y quinto de España

El Ayuntamiento de Alcalá 
realiza cerca de 1.100 

actuaciones en el arbolado 
de calles y colegios en el 

último año 
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Vuelven a Alcalá las visitas teatralizadas 
‘La huella del Don Juan por las calles de Alcalá’ 
Todos los viernes y sábados del 8 al 30 de noviembre vuelven a Alcalá de 
Henares las visitas teatralizadas ‘La huella de Don Juan por las calles de Alcalá’ 
sobre el mito del Tenorio.
Estas visitas están enmarcadas en la Fiesta de Interés Turístico Nacional ‘Don 
Juan en Alcalá’ y darán continuidad a las representaciones del Don Juan en 
Alcalá al aire libre que tendrán lugar el 31 de octubre y el 1 de noviembre en 
la Huerta del Obispo bajo la dirección de Yllana.
Estas visitas, que tendrán un precio de 5 euros, recorren durante dos horas las 
calles del Centro Histórico de Alcalá de Henares a través de la figura del Don 
Juan. Las guías partirán a las 18:30 horas desde la Oficina de Turismo Capilla 
del Oidor para continuar por el Patio de la Hospedería de Estudiantes, Plaza 
de Cervantes, Calle Mayor, Callejón de la Campaña, el Antiguo Convento de 
Capuchinos, el Palacio de los López de la Flor y el Palacio Arzobispal (Patio 
de Armas).
La ruta está dirigida por Rodrigo Puertas e interpretada por Ana Isabel 
Rodríguez y Víctor Manuel Coso. Se recomienda llevar ropa de abrigo cómoda.
Información para la venta de entradas

Venta on-line:
https://www.visitamadriz.com/las-noches-de-don-juan-de-alcala/
Teléfonos: 91 889 26 94 – 91 881 06 34



[6]

Éxito rotundo del Mercado Cervantino a pesar de la lluvia, 

congrega a más de 200.000 visitantes y se consolida como el 

gran evento turístico, cultural y de ocio de la ciudad de Alcalá

El pequeño Mateo Elguezabal, el pequeño Cervantes, se erige en gran protagonista, y 
se convierte en el más joven ganador del concurso de Vestuario de Época

El Mercado Cervantino de Alcalá de Henares finalizó 
y marcó un nuevo éxito a pesar de la incesante lluvia. 
La Concejalía de Turismo, así como los distintos 
departamentos municipales implicados en el 
desarrollo del Mercado Cervantino, volvieron a unir 
todos los esfuerzos en la edición más complicada de 
la última década.  El Mercado comenzó con jornadas 
lluviosas como la del festivo y Cervantino día 9 de 
octubre o el lluvioso y festivo día del Pilar, el sábado 
12 de octubre, que abrió a media tarde, pero culminó 
con el sol del domingo 13 que logró atraer a miles de 
visitantes a la ciudad.
Los hoteles y restaurantes volvieron a vivir jornadas 
pletóricas y la tarde del sábado y la jornada del domingo volvieron a imprimir 
un toque especial, genuino y único en Alcalá de Henares con su infinito 
Mercado Cervantino. Octubre volverá a ser el mes con mayor incidencia 
turística, ocupación hotelera, reservas en restaurantes y promoción de 
Alcalá. Ni la lluvia, ni el viento han frenado una edición muy especial, con los 
actores empleándose a fondo para divertir un año más al público a pesar de 
las inclemencias del tiempo. 
La teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, ha 
destacado que han sido mucho y bonitos los detalles que se han vivido a lo 
largo de estos días, “pero habría que destacar la nueva parada que las Juanas, 
con la madre Mariuca al frente, que se han ubicado en plena fachada de la 
Universidad; el Mesón de los Estudiantes, la gran taberna de la Plaza de San 
Diego, la vitalidad y la fuerza del Corral de Comedias de la Plaza de Palacio con 
la compañía Cervantina, entre otras, que han deleitado al público; la plenitud 
del Encuentro de Música Celta con la gran apuesta de Filias de Cassandra o la 
confirmación de Lume de Biqueira Celtic Band, la confirmación de la compañía 
de Orcos y ensoñaciones de El Quijote y un largo etcétera”.
Don Quijote y Sancho volvieron a protagonizar pasacalles junto a artistas 
reconocibles como Upsala, Fray Anselmo el dominico, los músicos de Barataria, 
las danzas tribales, los músicos de la corte, Nagitaluk, la exhibición de cetrería, 
el Universo Cervantino, Freya la diosa de la guerra, Volva la vidente vikinga, la 

señora marquesa, las Justas Medievales y decenas y 
decenas de compañías y artistas que han hecho las 
delicias de los visitantes del Mercado. También se ha 
destacado el emplazamiento de las paradas en la Calle 
Sandoval y Rojas, que ha ganado enormemente para 
el desarrollo del mercado después de la realización de 
las obras de acondicionamiento de los últimos meses. 
La jornada del domingo, que volvió a registrar los 
mejores índices de visitantes con ganas de sortear la 
lluvia de días anteriores, comenzó con el ya tradicional 
concurso de vestuario de época que en esta ocasión 
dejó como vencedores en la categoría de Grupo 
de los Mangas Verdes del Taller de Vestuario del 

Mercado Cervantino, a Marta María Pascual Gómez en la categoría de adulto 
con un espectacular traje cosido por ella misma y al más joven ganador, Mateo 
Elguezabal que se convirtió en el protagonista del día. Si su primera subida 
al escenario fue algo más retraída por enfrentarse al público expectante, 
la recogida de su premio dejó una de las mejores imágenes del día con un 
ilusionado pequeño Cervantes que corría por su diploma de vencedor.  
Los dispositivos de seguridad, protección civil, servicios sanitarios dieron rúbrica 
a los servicios municipales de parque de servicios, brigadas de electricistas, 
servicios de abastecimientos de agua, brigadas de limpieza, y demás 
departamentos que colaboran para que este evento siga siendo uno de los 
grandes referentes de nuestra ciudad. 
Isabel Ruiz Maldonado ha destacado que el Mercado Cervantino “es un evento 
casi perfecto, pues es sostenible económicamente, es el primer atractivo 
promocional de la ciudad en número de ocupación hotelera, es un gran motor 
económico y es la actividad de ocio que completa nuestra Semana Cervantina. 
Y por lo que hemos visto es capaz de vencer a una semana lluviosa como pocas. 
Quiero dar las gracias a Musical Sport, por su siempre certera organización; dar 
las gracias a todos los trabajadores municipales que velan por esta actividad y 
dar las gracias a los alcalaínos que reciben a sus amigos orgullosos de si ciudad 
en pleno Mercado Cervantino, una actividad genuina, original y con un corazón 
especial. Alcalá Enamora y su Mercado Cervantino Enamora igualmente”. 
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Alcalá celebra Halloween el 31 de octubre 
con múltiples actividades en el Parque O’Donnell 

Bajo el lema, ‘Pásatelo de miedo en el O’Donnell’, el Ayuntamiento de Alcalá, 
a través de la Concejalía de Familia, Infancia y Juventud y Concejalía de Salud, 
ha preparado un completo programa de actividades para celebrar una nueva 
edición de Halloween. El programa Redes para el Tiempo Libre “Otra Forma de 
Moverte” ha fomentado la participación de entidades de la red de ocio juvenil 
para la organización de una agenda de actividades destinada a todos los públicos.
Un evento referente en la ciudad, donde este año no faltarán para los jóvenes 
los miedos más escalofriantes para poner a prueba las fobias. Y para los 
menores, un programa de sustos y diversión, en el que lo pasarán de miedo 
sorteando calabazas, esqueletos y embrujos. Un evento completamente 
gratuito y sin inscripción desde las 17:00 en el Parque O’Donnell.
Esta edición estará inspirada en el origen de Halloween, la festividad del Samhain, 
simbolizando el cambio progresivo del verano al otoño, donde la luz vespertina 
declina, se agitan los cielos en luchas de fuerzas y la naturaleza brinda sus últimos 
frutos del año antes de adormecerse y sumirse en el silencio y la oscuridad del invierno. 
Una tarde noche donde el truco o trato, las brujas, zombies, telarañas, esqueletos y 
monstruos protagonizarán un escenario de cultura, terror, sustos y tinieblas. 
Esta experiencia inmersiva sumerge a los asistentes en una ambientación 
tematizada y envolvente desde el inicio ofreciendo zonas donde el terror se 
adapta a sus destinatarios, habilitando escenarios en diferentes franjas horarias.

PROGRAMACIóN
Pasarela terrorífica, concurso de calabazas y cuentacuentos

Un espacio de 17:00 a 21:00 destinado a las familias y los más pequeños en el 
que podrán desfilar en el concurso de Pasarela Terrorífica dando vida a las peores 
pesadillas o participar en el Concurso de Calabazas. Para participar en el concurso 
de Disfraces y de Calabazas se requiere inscripción previa (consultar bases en la 
web de Otra Forma de Moverte). También serán protagonistas del Diver Terror, 

un cuentacuentos de historias escalofriantes de Halloween, posar en 
el photocall o crear brujas, fantasmas y hasta pociones en los talleres 
infantiles.

EL PhOTOCALL DE LAS TINIEBLAS
Además, vivirán Halloween de una forma mucho más inmersiva 
caracterizándose en la Senda del Horror y posando en el Photocall 
de Las Tinieblas. Una tarde en la que solo los más valientes podrán 
pasar las puertas del parque. ¿Te atreverás a cruzar el umbral y 
dejarte llevar por los Guardianes de la Tiniebla a un mundo lleno 
de terror? Si es así, adelante.

ESCAPE ROOM
La zona adolescente destinada a valientes a partir de 12 años de 
17:00 a 21:00h. En esta zona ser capaz de pensar por encima del 
miedo lo es todo ya que podrán adentrarse en el Laboratorio de 
Void, un escape room que probará su resistencia a lo desconocido. 
Reserva tu pase en el siguiente enlace https://entradium.com/
events/alcala-de-henares-laboratorio-void o en el link de la biografía 
de Instagram de Otra Forma de Moverte. Se realizarán pases cada 
30 minutos.
Además, esta noche se podrá presenciar el ritual del Samhain 
tradicional donde las brujas, los espíritus y otros seres mágicos 
rompen ese pequeño velo para acercarse a nosotros con un show 
dividido en dos capítulos a las 18:30 y 20:00. En este escenario de 
lógica y estrategia se propondrán además dos retos. Participa en 
el Halloween Shooter y en el Quizz en el que liberar los espíritus 
competitivos para tener recompensas terroríficas y celebrar este 
Halloween.

EL PASAjE DEL TERROR y CORTOS DE TERROR
La zona joven y adultos, de 14 años en adelante, que durará desde las 18:00 a 
01:00 horas. Un clásico de Halloween, el Pasaje del Terror que hará revivir sus 
peores pesadillas a toda persona que pase por él.
Además, un año más se celebrará un ciclo de cortos de terror para erizar la piel 
y no poder dormir. En un ambiente inigualable rodeado de la oscuridad de la 
noche de Halloween en la Rosaleda del O’Donnell en pases de 20 minutos.
Una legión de terror guiará tus pasos incluso animados por una batucada 
terrorífica por el parque anunciando el inicio de una noche en el que la línea 
entre el bien y el mal está desdibujada. Atrévete a preguntar a los guardianes 
del parque y déjate conducir por ellos hacia una tarde de terror en un O’Donnell 
completamente transformado.

12 GRUPOS y MÁS DE 100 PERSONAS
Estas son algunas de las propuestas que se podrán disfrutar en la celebración 
e Halloween 2024, donde más de 12 grupos asociativos suman un total de 
más 100 personas entre actores, actrices, músicos, maquilladoras y voluntarios 
que han diseñado este evento de ciudad.
El horario previo de apertura de puertas será a partir de las 17:00h para dar 
paso a las zonas infantil y adolescente que clausurarán a las 21:00, mientras 
que el resto de actividades durarán hasta la 1 de la mañana. No se requiere 
inscripción en la mayoría de las actividades y es gratuito, con el fin de promover 
la participación del mayor publico posible.
Para más información consulta la web de OFM https://ofm.ayto-
alcaladehenares.es/ así como sus redes sociales (@otraformademoverte) y así 
estar al día de todas las novedades.
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Más de 469 personas juran bandera 
en Alcalá en un acto civil organizado 
por el Ayuntamiento de la ciudad en 
colaboración con la Brigada Paracaidista
Dos regimientos de paracaidistas han participado en la solemne 
y multitudinaria ceremonia celebrada en la plaza de Cervantes

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en colaboración con la Brigada 
Paracaidista, organizó una Jura de Bandera para personal civil en la Plaza de 
Cervantes, en la que han querido participar la alcaldesa Judith Piquet, los 
tenientes de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, Víctor Manuel Acosta y Cristina 
Alcañiz, así como otros miembros de la Corporación Municipal.
La Jura de Bandera es uno de los actos más solemnes de nuestra vida pública. 
En la práctica, es la expresión cívica, colectiva e individual de lealtad hacia 
España y hacia los españoles.
La alcaldesa de la ciudad, Judith Piquet, y General Jefe de la Brigada 
“Almogávares VI” de Paracaidistas, Luis Jesús Fernandez Herrero, presidieron 
el acto en el que se han inscrito 469 personas tras cumplir con diversos 
requisitos, como ser mayores de edad, tener nacionalidad española o no 
haber jurado bandera en los últimos 25 años.
Los regimientos Nápoles 4 y Zaragoza 5 de paracaidistas, al mando del 
capitán Antonio Rexa Moreno, han conformado la fuerza participante en el 
acontecimiento, que se ha iniciado a las 11:45 con el “Toque de escuadra y 
llamada a banda de guerra”.
A las 12:00 horas comenzó la ceremonia de Jura de Bandera Civil. Tras el acto 
de juramento y el homenaje a quienes dieron su vida por España, se ha dado 
paso al desfile y despedida de la tropa por la plaza.

En su alocución durante el encuentro posterior con las autoridades, la 
alcaldesa ha expresado su satisfacción porque “esta es una jornada inolvidable 
para nuestra ciudad y para los alcalaínos. Principalmente, porque ha dado 
la oportunidad a nuestros vecinos y a todos los ciudadanos de mostrar su 
compromiso con los valores de unidad y de defensa de la patria que representa 
nuestra bandera, a través de esta jura”.
Vínculos históricos entre el Ejército y Alcalá
En ese sentido, Piquet ha agradecido la labor de nuestras Fuerzas Armadas 
“como garantes de la soberanía y de la independencia de nuestra gran nación, 
de acuerdo con la Constitución que ampara nuestro estado democrático de 
derecho y nuestro sistema de libertades”.
Pero la regidora también ha destacado la importancia de esta jura por la 
oportunidad que ha brindado “para renovar los históricos vínculos de Alcalá 
de Henares con nuestras Fuerzas Armadas, de la mano de nuestra querida y 
admirada Brigada Paracaidista”. Unos vínculos que, en palabras de la regidora, 
“seguiremos cultivando y fomentando en el futuro, para que nuestro Ejército 
nunca deje de tener el espacio que, por historia y por sentimiento, merece en 
nuestra milenaria Alcalá”.
La última ocasión en la que tuvo lugar una Jura de Bandera civil en Alcalá fue 
en noviembre de 2014, hace, por tanto, una década.
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Presentadas las nuevas herramientas para el empleo 

puestas en marcha por Alcalá Desarrollo
La renovación de la web de empleo, una nueva guía de recursos o un ciclo de jornadas 

formativas son algunas de las nuevas estrategias de información y orientación.
La sede del ente público empresarial Alcalá Desarrollo, responsable de las 
políticas de empleo y desarrollo económico del Ayuntamiento, acogió la 
presentación de sus nuevas estrategias de formación, información y orientación 
para los alcalaínos. Bajo el título ‘“Impulso al futuro: nuevas herramientas para 
el empleo en Alcalá de Henares”, se ha desarrollado el acto de presentación de 
estas nuevas acciones, que responden a la necesidad de adaptar este servicio 
municipal a las nuevas demandas del mercado laboral y ofrecer mejores recursos 
a los ciudadanos para facilitar su búsqueda activa de empleo.
El concejal de Desarrollo Económico y Empleo y consejero delegado de Alcalá 
Desarrollo, Antonio Peñalver, presidió este acto, destacando que “estas iniciativas 
responden a una de las necesidades más apremiantes de nuestra comunidad: 
la mejora continua de los servicios de empleo y la adaptación a un mercado 
laboral en constante cambio”. “Estamos convencidos de que estas mejoras no 
solo beneficiarán a los demandantes de empleo, sino también a las empresas 
locales, quienes podrán acceder a un talento más preparado y conectado con las 
demandas del sector”, ha añadido.
Una renovación y reformulación de este servicio, para amoldarse a las 
nuevas realidades del mercado laboral y ofrecer las herramientas más 
eficientes, en definitiva, es el objetivo que se persigue desde Alcalá 
Desarrollo.
Una de las novedades puestas en marcha es un ciclo de jornadas formativas que 
han arrancado durante este acto con la conferencia inaugural titulada ‘Cómo 
encontrar trabajo: 10 claves efectivas’, a cargo del experto en recursos humanos 
y márketing digital, Nilton Navarro.

FORMACIóN y ORIENTACIóN DIGITAL
Otra de las medidas emprendidas es la renovación de la web de empleo.  
Así, el sitio web https://ofertasdeempleo.ayto-alcaladehenares.es ofrece un 
diseño moderno, intuitivo y adaptado a dispositivos móviles, mejorando la 
accesibilidad para todos los usuarios.

Ofertas de empleo actualizadas, perfiles de usuario personalizados, 
candidaturas en línea para postularse en las ofertas de trabajo y asesoramiento 
individualizado, son  algunas de las mejoras introducidas en la web para la 
búsqueda de empleo y el desarrollo profesional.
Asimismo, la Guía de Recursos para la Búsqueda de Empleo ha sido revisada 
y actualizada para proporcionar información actual y práctica sobre las 
herramientas disponibles en la región y más allá. La nueva edición incluirá un 
directorio de las principales agencias de empleo y portales especializados, 
consejos sobre cómo mejorar el currículum y optimizar la presencia en 
redes sociales profesionales, información sobre programas de formación 
para desempleados y nuevas estrategias para afrontar con garantías una 
entrevista de trabajo.
La renovación se completa con la creación del aula de Formación Tecnológica, 
que está ubicada en la planta baja de la sede central de Alcalá Desarrollo, 
en la Casa de los Lizana (calle Victoria, 10). Este espacio está equipado con 
tecnología de vanguardia y tiene como objetivo impulsar las competencias 
digitales de los usuarios del servicio de empleo.
De este modo, el aula cuenta con ordenadores, sistema de videoconferencia, 
que permiten la enseñanza tanto presencial como en línea y conexión a internet 
de alta velocidad para facilitar el acceso a plataformas de aprendizaje y la 
ejecución de cursos virtuales y talleres diversos.

Las pasarelas de la calle Escudo y Gaceta contarán con 
planchas antideslizantes para que sean más seguras y accesibles
La Junta de Gobierno Local aprobó la memoria valorada para mejora de 
la movilidad mediante incorporación de planchas antideslizantes sobre 
las pasarelas peatonales de las calles Escudo y Gaceta con cargo a las 
mejoras del contrato.
El material está formado por planchas de una base entramada de fibra de vidrio 
revestida sobre el lado transitable mediante arena de carbono adherida con 
resina, que aporta al material su capacidad antideslizante.
La ejecución de estas obras no tiene coste alguno para el Ayuntamiento puesto 
que, existe un compromiso por parte de la empresa adjudicataria LICUAS S.A., 
de acumulación de las mejoras funcionales o estéticas, vinculadas al objeto del 
contrato no ejecutadas en la anualidad anterior a las de la presente prórroga, 
por un valor de 30.000 €/año (IVA incluido).
Por lo tanto, esta medida no causará coste y sí generará una mejora en la 
accesibilidad de las pasarelas, haciéndolas más seguras y útiles para los vecinos 
y usuarios de las mismas. El plazo estimado en proyecto es de tres semanas.
La Junta de Gobierno ha aprobado ahora una memoria en la que se han tenido 
en cuenta criterios de accesibilidad, durabilidad y ornato público en la obra 

ejecutada, así como la facilidad en la ejecución y en el mantenimiento, con el 
objetivo final de garantizar las condiciones de seguridad de utilización todo a lo 
largo del recorrido de la pasarela tanto en el tablero sobre las vías como en las 
rampas que le dan acceso; en particular, las condiciones de seguridad frente al 
riesgo de caídas por resbalamiento.
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Abierto el plazo de inscripción para las 
rutas del programa ‘Alcalá en marcha’ 
de la Concejalía de Salud bajo el lema 

‘¿Te vienes a caminar por Alcalá?’
Bajo el lema ‘¿Te vienes a caminar por Alcalá?’, el Ayuntamiento de Alcalá, 
a través de la Concejalía de Salud, ha abierto el plazo de inscripción para su 
programa ‘Alcalá en marcha’ con la premisa de que caminar a diario mejora 
la salud y promueve una vida más sana y duradera.
El concejal de Salud, Teófilo Lozano, ha explicado que “este programa es 
un proyecto que propone siete rutas por la ciudad de Alcalá de Henares 
recorriendo parques, áreas biosaludables, espacios de interés cultural y 
medioambiental”.
Lozano ha señalado que “el objetivo es que las personas que participen 
pueden llenar su tiempo practicando una actividad física, que les va a 
ser beneficioso para la salud, van a poder conocer el rico patrimonio de 
Alcalá, cultural y también medioambiental. Y otro objetivo es que nadie 
esté solo. Es una buena ocasión para practicar actividad física en grupo, 
poder relacionarse y ganar en bienestar emocional. Anímate y ven, tendrás 
la oportunidad de hacer ejercicio en grupo y conocer mejor tu ciudad en 
buena compañía”.
 Estas rutas se realizarán de manera trimestral las mañanas de lunes a viernes 
con una duración aproximada de una hora o una hora y media, son rutas 
gratuitas y guiadas por dos dinamizadoras.

¿CóMO INSCRIBIRSE?
Para inscribirse pueden acudir a la Concejalía de Salud (C/ Santiago, 13. 
Alcalá de Henares), en el teléfono 91 877 17 40 o través de la web https://
salud.ayto-alcaladehenares.es/alcala-en-marcha/
 

LAS RUTAS
Estas son las diferentes rutas que se podrán realizar dentro del programa 
de ‘Alcalá en marcha’. Toma nota de los días, los recorridos y las distancias:
 
Ruta 1a. PARQUE DE LA jUVENTUD
Distancia: 5,8 Kilómetros.
Horario: los martes de 10:00- 11:30.
Adaptada para todo tipo de diversidad funcional.
Recorrido: Parque de la Juventud- Parque Isla del Colegio- Presa de los 
García y vuelta al Parque de la Juventud.
 
Ruta 1b. AUDITORIO MUNICIPAL PACO DE LUCÍA
Distancia: 5,4 Kilómetros.
Horario: los lunes de 11:00-12:20.
Recorrido: Auditorio Municipal Paco de Lucía- Arboreto Dehesa del 
Batán- Presa de los García- Glorieta Abogados de Oficio y vuelta al 
Auditorio.
 
RUTA 2. PARQUE REyES MAGOS
Distancia: 5,8 Kilómetro.
Horario: los jueves de 11:30- 13:00
Recorrido: Centro de Salud Reyes Magos- Parque de los Jesuitas- Parque 
de los Sentidos y vuelta al Centro de Salud.
 
RUTA 3. PARQUE LINEAL DEL CAMARMILLA
Distancia: 4,3 kilómetros.
Horario: los jueves de 10:00- 11:00.
Recorrido: Parque lineal de Camarmilla (Rotonda Avenida de Europa con 
Calle Camarmilla) – Parque lineal interbloques la Garena y vuelta Parque 
lineal de Camarmilla.
 
RUTA 4. ESPARTALES
Distancia: 5,6 kilómetros.
Horario: los miércoles de 11:00- 12:25.
Recorrido: Centro de Salud Miguel de Cervantes – Gran Parque de 
Espartales – Avenida Gustavo Adolfo Bécquer y vuelta al Centro de Salud.
 
RUTA 5. PUERTA DE MADRID
Distancia: 4,6 kilómetros.
Horario: los martes de 12:00-13:10.
Adaptada para todo tipo de diversidad funcional.
Recorrido:  Puerta de Madrid – Parque O’Donnell- Calle Mayor- 
Universidad Cisneriana y regreso a Puerta de Madrid.
 
RUTA 6. PARQUE DE LOS SENTIDOS
Distancia: 5,8 kilómetros.
Horario: los viernes de 11:00-12:30.
Recorrido: Centro de Salud María de Guzmán – Plaza de toros – Parque 
bosque del Quijote – Parque de los sentidos y vuelta al Centro de Salud.
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El Ayuntamiento de Alcalá realiza cerca 
de 1.100 actuaciones en el arbolado de 

calles y colegios en el último año 
En el marco del Plan de Podas acometido por el Ayuntamiento, en el período 
comprendido entre julio 2023 y julio 2024, se han llevado a cabo 1073 
actuaciones en el arbolado de todos los Distritos de la Ciudad.
El concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, ha comparecido en rueda 
de prensa para hacer balance del Plan de Podas Municipal y ha comenzado 
explicando que el arbolado en la ciudad “supera los 60.000 ejemplares, a lo 
que se suma los árboles de los espacios naturales, como el entorno del río 
Henares, o el Monte de Utilidad Pública “Los Cerros”, y en los parques y zonas 
verdes, juega un papel relevante en nuestra biodiversidad”.
El principal objetivo de las actuaciones de poda se dirige a la conservación 
de los ejemplares arbóreos, “garantizando la salud y el crecimiento adecuado 
de los mismos, teniendo en cuenta siempre la seguridad de las personas y los 
bienes”, ha subrayado el concejal.
Además, estos trabajos de conservación se realizan siguiendo los estándares 
europeos de arboricultura y los criterios de los técnicos de la Concejalía de Medio 
Ambiente, que diseñan una programación en función a las necesidades de cada 
uno de los ejemplares, atendiendo a la especie, ubicación y sus características.
Los trabajos se han realizado por zonas, por calles enteras o por tramos, con 
el fin de optimizar los recursos del servicio.
Dentro del inventario de actuaciones de arbolado se ha actuado en los 
entornos e interiores de los colegios públicos, con 72 actuaciones; así como 
en los barrios de Ntra. Sra. de Belén, Polígono Puerta de Madrid, zona de 

las Murallas, Andrés Saborit, Santiago, Giner de los Ríos, Gilitos, Eduardo 
Pascual y Cuellar, Fray Juan Gil, Plaza de Zadorra, Diego Ros y Medrano, 
Avda. Lope de Figueroa, Paseo de la Alameda, Gil de Andrade, Luis de 
Medina, Ronda Fiscal, entre otras muchas.
También se han realizado apeos de aquellos ejemplares con riesgo de caída 
o fracturas, de conformidad a la normativa de protección de arbolado. De 
igual manera, se han minimizado las incidencias relacionadas con ramas 
sobre tejados, señales, etc.
En cuanto a los criterios para la ejecución de las podas se basan en las 
condiciones recogidas en los pliegos de prescripciones del contrato de 
mantenimiento de zonas verdes y arbolado, y conforme a los estándares 
europeos de Arboricultura, que como se ha dicho, se circunscribe a actuaciones 
adaptadas a las necesidades de cada árbol y que consisten, fundamentalmente, 
en la retirada de ramas secas, rotas, mal formadas o en deficiente estado 
fitosanitario, también se trabaja en la eliminación de las ramas bajas que inciden 
en el paso de peatones, tránsito de vehículos y transporte o en la señalización 
viaria. El objetivo de las tareas es lograr la formación de la estructura de copa 
en el arbolado joven, así como la orientación y reestructuración de copa de 
árboles consolidados que han perdido su estructura y reformar aquellos mal 
conformados, buscando el equilibrado de la copa.
Es necesario ejecutar estos trabajos respetando la biología del árbol y 
adaptando el tipo de poda a la forma, estructura y características de cada 
especie y ubicación.
Vicente Pérez ha hecho hincapié en las zonas de actuación, “la campaña 
realizada –ha detallado- ha incluido la inspección de todas las zonas verdes y 
viarios con arbolado, con el objetivo de detectar las necesidades y prioridades. 
A ello, se ha unido todas las labores urgentes que se ha precisado realizar para 
subsanar situaciones derivadas de la difícil climatología producida en Alcalá”.
Por otra parte, también se han acometido labores de desbroce en parcelas 
municipales alcanzando 1.543.098 m2 de superficie.
Desde la Concejalía de Medio Ambiente ya se trabaja en el nuevo plan de 
podas, inspeccionando el arbolado de la ciudad y de espacios municipales, 
como colegios públicos.
Para concluir, Vicente Pérez ha afirmado que Alcalá de Henares apuesta por un 
modelo de ciudad “más resiliente, preservando la biodiversidad urbana y, en 
definitiva, abogando por una ciudad más saludable y habitable, con espacios 
naturales y urbanos interconectados para que se puedan desarrollar todas las 
funciones ecológicas, y donde el arbolado tiene un papel protagonista”.

El Ayuntamiento de Alcalá convoca diferentes 
ayudas a entidades deportivas y deportistas

El Ayuntamiento de Alcalá, tanto el Organismo Autónomo Ciudad Deportiva 
Municipal, como la Concejalía de Deportes, han convocado diferentes ayudas a 
entidades deportivas y deportistas de la ciudad, por valor un total de 222.000 euros.
La Concejalía de Deportes ha publicado las ayudas económicas a entidades 
deportivas para la Promoción del Deporte con una cuantía de 82.000 euros, 
así como a entidades deportivas y deportistas de Alcalá por la Participación en 
competiciones oficiales, por importe de 30.000 euros.

Por su parte, el Organismo Autónomo Ciudad Deportiva Municipal, ha 
presentado las bases reguladoras para la concesión de ayudas a clubes 
deportivos de Alcalá por la Participación de sus equipos en competiciones 
oficiales de Ámbito Nacional y carácter no profesional, quinta edición, año 
2023-2024, por un importe de 110.000 euros.
Más información sobre estas ayudas y sus requisitos en este enlace
https://alcalaesdeporte.ayto-alcaladehenares.es/subvenciones/
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Isabel Ruiz Maldonado da la bienvenida a los nuevos 

alumnos de español del Instituto Cervantes en Alcalá

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
entre los tres más transparentes de la  

Comunidad de Madrid y quinto de España

La primera teniente de alcaldesa del Ayuntamiento de Alcalá y concejala 
de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, y el subdirector académico de la 
institución, Álvaro García Santa Cecilia, inauguraron el curso 2024-2025 
dirigido a estudiantes de español e hispanistas.
Desde que en otoño de 2021 se abriera el primer curso de español en la sede 
del Instituto Cervantes en la céntrica calle Libreros, y a pesar de la pandemia, 
el Colegio del Rey ha recibido cada año alumnos de distintas procedencias 
cuya meta es el aprendizaje o perfeccionamiento de la lengua de Cervantes.
Este mes de octubre la oferta docente contará con dos grupos de nivel B1 y B2 
del Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas, así como un grupo 
de nivel C1 centrado en Miguel de Cervantes y su relación con Alcalá de Henares. 
Alcalá no solo fue su ciudad natal, sino que mantuvo vínculos con ella durante su 
vida de adulto, publicando aquí su primera novela, visitando a familiares y amigos 
y teniendo relación con la Universidad de Alcalá y el Corral de Comedias.
Casi medio centenar de alumnos de 17 nacionalidades inauguran el año 
académico 2024-2025 en el Instituto Cervantes alcalaíno. Los participantes en 
esta ocasión proceden de Alemania, Austria, Brasil, España, Estados Unidos, 
Francia, Grecia, India, Italia, Irlanda, Países Bajos, Polonia, Portugal, Reino 
Unido, República Checa, Rumanía y Turquía.
Los estudiantes tienen la oportunidad de acercarse al patrimonio histórico 
y cultural de nuestra ciudad a través de las actividades organizadas por 
el Ayuntamiento de Alcalá de Henares. Alcalá cuenta con innumerables 
rincones relacionados con gramáticos como Nebrija, dramaturgos como 
Calderón de la Barca o Lope de Vega, poetas como Quevedo o el 
Arcipreste de Hita; pero también ha sido escenario obras literarias como el 

Guzmán de Alfarache de Mateo Alemán o La Galatea de Cervantes que la 
han hecho inmortal.
Estos cursos son fruto del convenio de colaboración firmado entre el 
Instituto Cervantes y el Ayuntamiento de Alcalá de Henares para promover 
el uso de la emblemática sede fundacional del Instituto Cervantes, el 
histórico Colegio del Rey, y favorecer el desarrollo del turismo idiomático: 
un turismo que se limita a la duración de los cursos de español, sino que 
deja huella en los alumnos, que hacen de embajadores de nuestra ciudad 
cuando regresan a sus lugares de origen.
Como ha resaltado Ruiz Maldonado, “Alcalá es un lugar idóneo para aprender 
o perfeccionar el español” y ha animado a los alumnos a que regresen en el 
futuro “para disfrutar, no solo de nuestro rico patrimonio histórico sino del 
dinamismo cultural de esta ciudad, de sus fiestas de Interés Turístico Nacional, 
como la Semana Cervantina o sus festivales internacionales como el festival de 
teatro del Siglo de Oro, Clásicos en Alcalá”.

El II Informe de transparencia Dyntra de los 
Ayuntamientos de la Comunidad de Madrid 
ha revelado que el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares ocupa el pódium del ranking, 
colocándose en el tercer puesto tras los 
Ayuntamientos de la capital y de Las Rozas. 
Asimismo, según la clasificación de Dyntra, 
Alcalá de Henares ocupa la quinta plaza en 
el ranking nacional de ayuntamientos.
El citado informe recoge la evaluación del 
cumplimiento en transparencia de cuarenta 
y cinco municipios. Lo hace a través de un 
índice que las evalúa atendiendo a criterios 
de Transparencia y Gobierno Abierto, 
mediante 162 indicadores agrupados en 
cinco categorías: Transparencia Institucional; 
Participación y Colaboración Ciudadana; 
Transparencia Económico-Financiera; 
Contrataciones de Servicios; Urbanismo y 
obras públicas; y Open Data.
Estos indicadores recogen normativa 
jurídica en materia de transparencia y 

derecho de acceso a la información; 
buenas prácticas promovidas por entidades 
nacionales como el órgano de control de 
la transparencia, la OCDE; la UE y la OGP 
(Open Government Partnership) como 
promotores del Gobierno Abierto y los 
emergentes modelos de Gobernanza.
Solo tres Ayuntamientos de la Comunidad 
de Madrid superan el 90% de calificación. 
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
logra una puntuación de 91.36%, tras los 
Ayuntamientos de Madrid capital y Las 
Rozas que empatan con 93.83%.
Según el concejal de Transparencia, 
Innovación Tecnológica y Gobierno Abierto, 
Antonio Saldaña “este resultado es fruto del 
trabajo de un equipo de gobierno que cree 
en la transparencia como vínculo de unión 
con la ciudadanía, siendo conscientes que 
aún queda camino por recorrer y aspectos 
que mejorar para seguir estando a la altura 
de lo que demandan nuestros vecinos”.
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La Concejalía de Mayores incrementa las horas 
de los talleres de los Centros del Mayores para 
lograr que todos los solicitantes tengan plaza

La concejala de Mayores del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Esther 
de Andrés, informó en rueda de prensa que los talleres del “Programa de 
Actividades, Talleres y Animación Sociocultural de los Centros Municipales”, 
aumentará su número de horas anuales en 682 horas más, que supone 
incrementar el valor del contrato en 15.953,40 euros.
De Andrés explicó con esta medida “hemos pretendido reducir la lista de 
espera y alcanzar el objetivo de que al menos todas las personas solicitantes 
puedan acceder a una plaza dentro de la primera opción elegida.
Un 25,5 % de la población de Alcalá de Henares supera los 60 años, 
exactamente son 50.674 personas según datos del censo de 1 de enero 
de 2023, “es decir, -ha subrayado De Andrés- uno de cada 4 alcalaínos es 
mayor de 60 años, además, de 2022 a 2023 este sector de la población se 
ha incrementado en 1.062 personas, un 2,1%, y la previsión es que en los 
próximos años ese incremento pueda elevarse hasta el 5%. Este aumento 
poblacional de mayores de 60 años –ha proseguido la concejala- ha supuesto 
un incremento continuado del número de socios y socias de los Centros de 
Mayores que participan cada año en la programación de actividades, siendo 
en cada curso, mayor el número de solicitudes recibidas, para realizar al menos 
una actividad de ocio o aprendizaje en los centros”.
Los ocho Centros de Mayores de la ciudad cuentan con una completa oferta 
de talleres como baile en línea, gimnasia, pintura al óleo, informática, nuevas 
tecnologías, inglés, teatro, relajación, memoria o cultura.
 En los últimos años el número de solicitudes para participar en alguna actividad 
se ha ido incrementando en los centros. De Andrés ha ofrecido cifras concretas, 
entre los cursos de 2022 a los de 2023 la demanda aumentó un 27,66%, y 
entre los cursos de 2023 a 2024 el porcentaje alcanzó el 16,53%. En 2022 las 
inscripciones totales alcanzaron las 2017, en 2023 llegaron hasta las 3445 y en 
2024 han superado las 4000, en concreto se han registrado 4040 solicitudes.
Para concluir, De Andrés ha afirmado que “debido a la alta demanda y a su 
previsión de crecimiento a corto plazo hemos decidido responder a nuestros 

mayores aumentando en 682 horas la oferta de talleres que contribuyen a 
su envejecimiento activo, les ayudan a enriquecer sus vidas y constituyen un 
importante espacio de encuentro para ellos”.

RETRANSMISIóN POR STREAMING DEL DON jUAN EN EL 
CENTRO DE MAyORES EL VAL

Asimismo, se retransmitirá por streaming la representación del Don Juan 
Tenorio en un centro municipal de mayores. “Es una novedad que empezamos 
el año pasado en colaboración con la Concejalía de Cultura, y que debido al 
éxito que supuso, volvemos a repetir, en este caso en el Centro de Mayores El 
Val el 31 de octubre”, ha indicado De Andrés.

El Ayuntamiento de Alcalá instala pantallas 
informativas en el entorno del Casco Histórico
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de los fondos  
“Next Generation”, está llevando a cabo un proyecto para la implantación de 
sistemas de información y señalización para la Zona de Bajas Emisiones (ZBE).
Para la regulación efectiva de la ZBE es necesario instalar un sistema de cámaras 
de lectura de matrículas y paneles informativos que permitan dotar a la ZBE 
de la capacidad tanto de información como de control para los vehículos que 
circulen por ella, en función de las condiciones ambientales.
Durante estos días se está procediendo a la colocación de los citados paneles, 
con los que concluirá la instalación del sistema que, próximamente mostrarán 
en tiempo real, las restricciones de acceso, en caso de haberlas.
La concejala de Movilidad, Cristina Alcañiz, ha informado de que mientras 
finalizan los trámites para la aprobación definitiva del proyecto y el protocolo 
de actuación, “estos paneles mostrarán la disponibilidad de plazas de los 
aparcamientos públicos ubicados en las zonas cercanas y en el interior de ZBE”.
La ubicación de las pantallas será la siguiente: Diego de Torres, Plaza de Aguadores, 
Puerta del Vado, Paseo de los Curas, Plaza de Santa Ana y Avenida de Madrid.
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Alcalá de Henares presentó su nueva Policía 
de Barrio, que estará equipada con pistolas Táser 
Los cinco distritos contarán con patrullas específicas para la seguridad ciudadana 

que estarán en contacto directo con vecinos y comerciantes 
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, junto a 
la concejala de Seguridad Ciudadana, Orlena de Miguel, 
presentó en la explanada frente a la sede de la Junta 
Municipal del Distrito IV las Unidades Integrales de Distrito 
(UID), también conocidas como la Policía de Barrio. El acto 
también ha contado con la presencia de los presidentes 
y vicepresidentes de Distrito, así como representantes de 
asociaciones de vecinos de la ciudad.
Estas nuevas unidades están diseñadas para reforzar la 
seguridad en los cinco distritos de la ciudad, fomentando un contacto continuo 
y cercano con vecinos, comerciantes y asociaciones locales.
La estructura de estas patrullas se organiza a partir de una delimitación precisa 
de los distritos, lo que permite reducir los tiempos de respuesta ante cualquier 
emergencia y mejorar la eficiencia del servicio. De inicio, en cada distrito se 
desplegarán dos patrullas. En el Distrito I, habrá una patrulla a pie para las áreas 
peatonales y otra en vehículo, que proporcionará un rápido desplazamiento 
en caso de urgencia. En los distritos II, III, IV y V se dispondrá de dos vehículos 
patrullando, complementados con patrullas a pie en las zonas que lo requieran, 
de acuerdo con los datos estadísticos y las peticiones vecinales.
Piquet ha subrayado que el principal objetivo de estas unidades es la prevención. 

“Queremos conocer de primera mano las inquietudes 
y necesidades de los ciudadanos, para garantizar una 
convivencia segura y en armonía”, ha indicado.
La alcaldesa también ha resaltado que “estas patrullas 
tienen el compromiso de luchar contra la inseguridad 
ciudadana, controlar la venta de drogas a pequeña escala 
en zonas sensibles como colegios, parques y comercios, y 
gestionar el tráfico en momentos clave”.
Una de las patrullas en cada distrito estará equipada 

con un dispositivo eléctrico de control táser, garantizando una respuesta 
rápida y eficaz en situaciones críticas que puedan requerir el uso de la 
fuerza. Estas unidades no solo van a actuar de manera reactiva, sino que 
también recopilarán información clave sobre los problemas y conflictos más 
localizados y trabajarán en coordinación con otras unidades policiales para 
implementar controles y medidas preventivas.
El enfoque de proximidad de estas patrullas es fundamental, ya que les 
permitirá mantener un contacto diario con los vecinos y comerciantes. Este 
vínculo directo no solo ayuda a identificar y resolver los problemas más 
urgentes, sino que también contribuirá a la creación de un entorno más 
seguro y a la mejora de la convivencia en toda la ciudad.

Más información

TU VIVIENDA
EN BUENAS MANOS

Plan Alquila
¿ERES PROPIETARIO 

DE UNA SEGUNDA VIVIENDA?
Maximiza tus ingresos y asegura tu propiedad 

con el Plan Alquila de la Comunidad de Madrid.

Facilita la gestión de tu propiedad con asesoramiento 
especializado y seguro de impago gratuito hasta 3 años, 

brindándote seguridad y rentabilidad 
en el mercado de alquiler.
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La escritora Begoña Oro recoge 
el premio Cervantes Chico 2024 

en Alcalá de Henares  
240 escolares de todos los colegios de la ciudad recogieron también sus 
reconocimientos en la gran gala de la literatura infantil y juvenil en el TSC 

La escritora Begoña Oro recogió en el Teatro Salón Cervantes el premio 
Cervantes Chico 2024, un galardón con el que desde hace más de tres 
décadas el Ayuntamiento de Alcalá homenajea a un autor o autora de 
literatura infantil y juvenil.
La alcaldesa, Judith Piquet, acompañada por la concejala de Educación Lola 
López y el concejal de Cultura, Santiago Alonso, ha presidido este tradicional 
acto en el que también han estado presentes el director para las Artes y la 
Cultura de la Universidad de Alcalá, José Raúl Fernández del Castillo; el 
director Área Territorial Madrid- Este, Marcos Moreno; el director general de 
Educación Concertada, Becas y Ayuda al Estudio de la Comunidad de Madrid, 
Jorge de la Peña; y el subdirector general de Promoción del Libro, la Lectura 
y las Letras Españolas, Jesús González.
Durante la ceremonia, presentada por Raúl de Pedro y Maryam Gijón y amenizada 
por el cuarteto ‘Forever’, también se ha reconocido a Miguel Ángel Martínez, 
alumno del CC San Felipe Neri; a Iván Baya, padre del CEIP Ernest Hemingway; 
a Raquel Cerrillo, maestra del CEIP Espartales, así como a la escritora paraguaya 
Renée Ferrer de Arréllaga. Además, también han sido distinguidos 240 escolares, 
6 por cada uno de los 40 centros educativos de la ciudad.
La alcaldesa ha felicitado a todos los premiados en esta gala del Premio 
Cervantes Chico, “la gran fiesta de los libros y de todos los valores cívicos que 
atesora esa pasión maravillosa que es la lectura”. “El Cervantes Chico es un 
acontecimiento que va de honrar a personas que se dedican a hacer el bien, 
que crean historias y personajes extraordinarios, que enriquecen el mundo en 
el que viven y que tratan de hacer más sencilla y más agradable la vida a los 
demás”, ha indicado.

Begoña oro, ejemPlo de esfuerzo y amor Por las letras
Begoña Oro ha sido reconocida con el Cervantes Chico 2024 por “la calidad, 
alcance y popularidad objetiva de su trabajo en la literatura infantil y juvenil”. El 
Jurado le ha considerado “justa merecedora de este galardón, motivado por su 
larga y exitosa trayectoria en el mundo de la literatura infantil y juvenil. Autora 
de grandes sagas como «Pomelo y Limón», «La Pandilla de la ardilla», con Rasi 
su protagonista, «Misterios a domicilio: pistas apestosas», «Monsterchef o El 
Dragón de las Letras».

Además, Oro participa activamente en diferentes programas e iniciativas 
para acercar los libros a los niños y niñas. Asiste de manera entusiasta a 
encuentros, bibliotecas, ferias, librerías, festivales y colegios. El fomento 
de la lectura la lleva a viajar por todo el país para tener encuentros con sus 
lectores donde imparte charlas sobre lectura, literatura infantil y juvenil, 
planes lectores, edición y escritura.
La escritora zaragozana ha agradecido a los pequeños lectores “haber dado 
vida y cariño a mis personas y a mis historias” y ha defendido la libertad que 
representa el ejercicio de la lectura. También ha recordado la gran labor que 
desarrollan profesores, libreros, editores y bibliotecarios, insistiendo en que 
“nunca es tarde para descubrir que nos gusta leer”.

CERVANTES ChICO DE LITERATURA INFANTIL y jUVENIL 
IBEROAMERICANO

El Jurado del Premio ha fallado también en esta edición el reconocimiento de 
Literatura Infantil y Juvenil Iberoamericano Cervantes Chico, que ha recaído en la 
autora paraguaya Renée Ferrer de Arréllaga, que no pudo asistir a la ceremonia 
pero que sí envió un vídeo para agradecer la distinción.
Se trata de una de las escritoras más representativas de la literatura paraguaya. Es 
poeta, novelista, cuentista, dramaturga y doctora en Historia por la Universidad 
Nacional de Asunción. Algunas de sus obras son «El hada que perdió sus 
poderes» (2015), «El misterio de la mariposa azul» (2018) o «Pupunca» (2023).

RECONOCIMIENTOS PARA LA COMUNIDAD EDUCATIVA
La XXVIII edición del Premio Cervantes Chico ha otorgado también 
reconocimientos a Miguel Ángel, alumno del San Felipe Neri, porque “es un 
alumno que, a pesar de sus dificultades, siempre está contento. Es muy positivo 
y siempre está dispuesto a ayudar a sus compañeros. Es un alumno capaz de 
crear relaciones de compañerismo, de llevarse bien con todos y está siempre 
dispuesto a aprender”.
El “Reconocimiento a la maestra Cervantes Chico 2024” ha recaído en Raquel 
Cerrillo de Paz, del CEIP Espartales, por ser, según el Jurado “una profesora 
de casta, generosa, trabajadora incansable y que nunca se rinde ante las 
dificultades de un niño, por enormes que parezcan. Es la coordinadora 
de la biblioteca del centro. Nadie la eligió para el puesto, ya que fue ella 
la que hace dos cursos decidió tomar las riendas, dándole un giro total a 
su funcionamiento, convirtiendo la biblioteca en un lugar de encuentro y 
creando una actividad de teatro en la que ha conseguido motivar a un gran 
nuero de alumnas y alumnos voluntarios”.
Y, por último, el Jurado ha decidido otorgar el “Reconocimiento a madres, padres 
y tutores Cervantes Chico 2024”, a Iván Baya Pérez, del Ernest Hemingway 
por “sus proyectos e iniciativas en el fomento de la lectura. Es conocido como 
‘Escritor entre comillas’ y tiene varias obras”. En concreto, ha escrito el cuento 
“El profe mágico” dedicado a la clase y al maestro de su hijo. Este cuento ha 
utilizado como material docente para realizar las sesiones de cuentacuentos en 
la semana del libro celebrada en varios colegios.
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Encuentro de la Premio Cervantes Chico 2024, 
Begoña Oro, con escolares en el Corral de Comedias

El Corral de Comedias de Alcalá de Henares acogió un encuentro literario de 
la escritora galardonada con el Premio Cervantes Chico 2024 Begoña Oro, con 
escolares de los colegios San Felipe Neri y Cardenal Cisneros. El acto ha contado 
también con la presencia de la concejala de Educación, Lola López Bautista, de 
la edil de Familia, Juventud e Infancia, Pilar Cruz y del edil de Cultura, Santiago 
Alonso, Concejal de Cultura e Igualdad, así como de otros representantes de la 
Corporación Municipal.
El asesor literario del premio y escritor galardonado en 2004, Santiago García-
Clairac, ha conducido el encuentro en el que la escritora ha relatado algunas de 
sus vivencias como escritora y ha contestado a las preguntas por parte de los 
escolares presentes en el Corral acerca del proceso de creación literaria.

Ha relatado, así, como abandonó sus estudios de Derecho para dedicarse a una 
profesión que le permitiera consagrarse a su pasión, la lectura, y de ese modo 
se hizo editora. Y tras trabajar en una importante editorial de literatura infantil y 
juvenil, se animó a escribir libros para niños y jóvenes.
“Tenéis una mirada distinta de las cosas, ya que todo lo veis por primera vez, 
y además tenéis muchas más ideas en la cabeza que los mayores; por eso me 
caéis tan bien”, ha confesado Oro a los chavales.
La concejala de Educación ha destacado, precisamente, que la Premio Cervantes 
Chico 2024 da rienda suelta “a la niña que sigue llevando dentro” cada vez que 
escribe, despertando “ilusión y alegría” entre sus pequeños lectores.
Antes de finalizar el acto, la escritora zaragozana ha firmado un lote de libros para 
cada centro escolar asistente. Y por último ha visitado la exposición ‘Escritores 
premiados Cervantes Chico y obras de la autora premiada 2024’, ubicada en la 
galería central de la Biblioteca Pública Municipal Cardenal Cisneros.
Galardonada por “la calidad, alcance y popularidad objetiva de su trabajo en la 
literatura infantil y juvenil”, según reza el acta del jurado, Begoña Oro recogió el 
Cervantes Chico en el Teatro Salón Cervantes en una ceremonia donde también será 
reconocida la autora paraguaya Renée Ferrer de Arréllaga, además de alumnos y 
otros componentes de la comunidad educativa local.
Autora de grandes sagas como ‘Pomelo y Limón’, ‘La Pandilla de la ardilla’, con 
Rasi su protagonista, ‘Misterios a domicilio: pistas apestosas’, ‘Monsterchef o El 
Dragón de las Letras’, Oro también ha escrito poemarios y cuenta también con 
una larga trayectoria como traductora.
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Nuevos juegos en la zona infantil  
en el Gran Parque de Espartales

El Ayuntamiento de Alcalá ha invertido más de 17.000 euros en la instalación 
de nuevos elementos en el área de juegos infantiles del Gran Parque de 
Espartales, junto a la zona posterior de calle Ramón María Valle Inclán. El 
concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez ha explicado que “continuamos 
con la mejora de estos espacios de esparcimiento y diversión de los niños. En 

este caso, se trata de un elemento multijuego, que consta de dos torres con 
redes, y un columpio de dos asientos”. Este nuevo multijuego, que cuenta con 
la certificación de conformidad de la normativa UNE-EN de juegos infantiles, 
viene a reemplazar al conjunto de juegos que se tuvo que retirar en su día de 
este parque, dada la antigüedad y deterioro de la madera del mismo.
Por su parte, el concejal del Distrito IV, Antonio Saldaña, ha indicado que “se 
trata de una mejora que venían reclamando los vecinos a través del pleno 
del distrito del mes de marzo. Es un compromiso cumplido por parte de este 
Gobierno”.

OTRAS MEjORAS
Asimismo, el Ayuntamiento han sido realizadas recientemente otras mejoras en 
distintas áreas de juegos infantiles, como son la remodelación del suelo de caucho 
en la Plaza del Viento, en el área de Garena Sur o en el Parque de San Isidro.
También han sido instaladas un total de 75 papeleras en las áreas de juegos 
al aire libre de toda la ciudad, incluyendo las áreas infantiles de Plaza Carlos I, 
Ciudad del Aire, Espartales Norte, Ensanche, Parque Magallanes, Río Tajuña, 
Travesía de Segovia, Parque Tierno Galván, Parque Reyes Magos, Parques Islas 
Filipinas, entre otras.

La alcaldesa visitó la empresa Meng Fu, 
líder en la industria alimentaria asiática, 

afincada en Alcalá de Henares
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, acompañada por el teniente de 
alcalde Gustavo Severien, visitó la empresa Meng Fu, ubicada en La Garena, y 
que da empleo en Alcalá de Henares a más de un centenar de personas.
Fundada en 2001, MengFu es una empresa asiática dedicada a la fabricación 
y distribución de platos preparados típicos de diferentes regiones de Asia. Tras 
años de esfuerzo y dedicación, debido al buen sabor de sus productos y a la 
calidad de los mismos, Meng Fu poco a poco fue reconocido por los restaurantes 
y supermercados asiáticos de la ciudad. Como consecuencia de la buena acogida, 
desde la empresa se empezó a ampliar la gama de los productos que ofrecían a 
sus clientes, y se modernizaron las instalaciones para aumentar su producción.
La alcaldesa ha destacado de Meng Fu “su capacidad de innovación y 
adaptación permanente, su eficiencia y su capacidad de crecimiento creando 
una industrialización completa con una producción a gran escala, y lo lleva a 
cabo integrando la artesanía tradicional y la tecnología avanzada, un principio 
que se identifica con nuestra ciudad, que mira al futuro orgullosa de su pasado”. 
Piquet ha agradecido a los dirigentes de la empresa “su inversión para crear 
empleos en nuestra ciudad” al tiempo que ofreció la “colaboración institucional 
entre ambas partes para que la empresa pueda mantener su actividad en Alcalá 
de Henares y ampliar su capacidad si fuese necesario al tiempo que se amplía el 
número de puestos de trabajo para nuestros vecinos”.
A lo largo de todos estos años se ha convertido en el líder de la industria alimentaria 
asiática en España, y ha establecido un sistema completo de producción de 
alimentos, regido por el cumplimiento de un sistema de calidad APPCC, donde 
se controlan todos los niveles de adquisición, producción, almacenamiento y 

transporte de alimentos. La empresa cuenta con un departamento de I+D, que 
busca el desarrollo de nuevos productos que ofrecerles a nuestros clientes, y 
todos los productos siguen estrictamente las Normas de seguridad e higiene 
alimentaria establecidas en la UE.
Además de abastecer el mercado local español, los productos también se suministran 
a países de la UE como el Reino Unido, Francia, Alemania, Italia, los Países Bajos, 
Finlandia, o Dinamarca, entre otros. Hoy en día, Meng Fu se ha convertido en una 
conocida empresa europea de producción de alimentos, valorada por su calidad y 
sabor, ha sido favorecida por los consumidores y el mercado.
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Acto aniversario de la Fundación Antezana, 
que conmemoró la firma del testamento del 
matrimonio Antezana-Guzmán hace 541 años 
La alcaldesa, Judith Piquet, participó en el acto aniversario de la Fundación 
Antezana, que conmemora la firma del testamento del matrimonio Antezana-
Guzmán, origen de la Fundación hace 541 años. El acto también contó con la 

presencia de los tenientes de alcalde, Isabel Ruiz Maldonado, Víctor Acosta y 
Gustavo Severien; y de los concejales del equipo de Gobierno Vicente Pérez, 
Teófilo Lozano, Esther de Andrés, Antonio Saldaña y Orlena de Miguel, además 
de otros representantes de la Corporación Municipal.
Durante el evento, hizo entrega de diplomas a Juventudes Musicales, al Teatro 
Independiente Alcalaíno (TIA) y al Coro de la Universidad de Alcalá. Asimismo, 
también se ha concedido a Baldomero Perdigón del título de Mecenas de la 
Fundación Antezana.
La alcaldesa felicitó a las entidades que recibieron las distinciones por parte 
de la Fundación Antezana y que “cuentan con la admiración y el afecto de la 
sociedad alcalaína”.
Piquet ha destacado “la importancia de este hospital puesto en marcha por 
voluntad de don Luis de Antezana y por doña Isabel de Guzmán y administrada 
luego por su Cofradía de Caballeros, que estriba, ante todo, en que lleva más 
de cinco siglos activa, sirviendo a los más necesitados y desamparados. Y 
desde la Fundación Antezana no solo habéis proseguido esa labor generosa y 
humanitaria, única en Europa, sino que la habéis revitalizado y relanzado”. “Es 
una institución alcalaína que encarna y representa, como pocas, los mejores 
valores humanos y sociales”.
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El PSOE llevó al Pleno propuestas de mejora 
para la frecuencia y los recorridos de las 

líneas de autobuses urbanos e interurbanos
Los socialistas critican que el equipo de Gobierno PP-VOX no haya convocado la mesa 
de movilidad para poder debatir con todos los agentes que la conforman las diferentes 

propuestas para haber intentado presentar un planteamiento consensuado
El pasado 4 de julio, el Consejo de Administración del 
Consorcio Regional de Transportes Públicos Regulares de 
Madrid aprobaba los 21 anteproyectos que contienen las 
nuevas líneas de transporte regular de viajeros por carretera 
(autobús) de carácter interurbano y urbano (con excepción de 
Madrid y Fuenlabrada) de la Comunidad de Madrid, siendo 

el objetivo último de este procedimiento que las distintas concesiones de 
transportes sean licitadas y otorgadas a un operador. En este punto, desde el 
PSOE complutense recuerdan que en el caso de Alcalá de Henares “contamos 
con dos concesiones, la que concierne al servicio urbano de transportes, 
operado por la empresa “Alcalábus”, y los interurbanos gestionados por la 
operadora “Alsa”, que conectan Alcalá con otros municipios de la Comunidad 
de Madrid y enclaves como el Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Bajaras o el 
intercambiador de Avenida de América”.

ALEGACIONES DESDE EL PSOE
Los socialistas han anunciado en este sentido que han llevado a cabo “diferentes 
alegaciones que, a nuestro juicio, mejoran el planteamiento del Consorcio Regional 
de Transportes de la Comunidad de Madrid. Nos hubiera gustado –añaden- que 
el equipo de Gobierno PP-VOX hubiera convocado la mesa de movilidad para 
poder debatir con todos los agentes que la conforman las diferentes propuestas y 
así llegar con un planteamiento consensuado, pero ya que esto no ha sido posible 
proponemos que las diferentes alegaciones se debatan con la moción que hemos 
presentado para el próximo Pleno, con el objetivo de que se puedan elevar al 
Consorcio Regional de Transportes de la Comunidad de Madrid”.

MEjORA DE LAS FRECUENCIAS y AMPLIACIóN  
DE RECORRIDOS PARA LOS AUTOBUSES URBANOS  

EN EL OLIVAR y LAS SEDAS
En relación a las líneas de autobuses urbanos, los socialistas solicitarán mejoras 
que afectan tanto a la frecuencia como al recorrido de los autobuses. Entre estas 
propuestas, desde el PSOE abordarán los problemas a los que día a día se enfrentan 
los vecinos de los barrios de El Olivar y Las Sedas. “Proponemos la ampliación de 
la línea circular para dar servicio a los barrios de El Olivar y Las Sedas, una vez estén 
realizadas las obras de duplicación del tramo urbano de la M119 con la creación de 
rotondas de acceso al barrio de Las Sedas y al nuevo Parque Comercial. Además 
–continúan- solicitamos un aumento de las frecuencias en las horas de mayor uso, 
tales como las entradas y salidas de los colegios e institutos de la ciudad, así como 
la ampliación de la Línea 9 desde la Avenida Pasionistas, para dar servicio al nuevo 
barrio de Las Sedas, llevándola hasta la calle Terciopelo”.

PROPUESTA PARA QUE LA LÍNEA 5 RECORRA  
REyES CATóLICOS EN AMBOS SENTIDOS y AMPLIACIóN  

DE LA LÍNEA 7 EN ESPARTALES
Otra de las propuestas presentadas por los socialistas aborda problemas a los 
que día a día se enfrentan los usuarios del distrito II. En este sentido desde el 

PSOE proponen “trasladar la cabecera de la línea 5, de forma que recorra la 
Avenida Reyes Católicos en ambos sentidos de la marcha, realizando el cambio 
de sentido en el cruce con San Vidal o en San Asturio Serrano”. Además, los 
socialistas abordan una demanda vecinal del Distrito IV, especialmente de 
Espartales, para “ampliar la cabecera de la Línea 7 hasta el final de la Avenida 
Gustavo Adolfo Bécquer, con el objetivo de dar servicio a todo el barrio de 
Espartales y así conectarlo con el Cementerio Jardín”.

NueVas Paradas eN la zoNa Norte de la CIudad  
DE LOS AUTOBUSES INTERURBANOS DE LA LÍNEA 222  
y NUEVA PARADA PARA QUE ESTUDIANTES PUEDAN 

LLEGAR A EL ENCÍN
Con el objetivo de facilitar la movilidad a nuestros vecinos y vecinas, desde el 
PSOE también han formulado iniciativas de mejoras para las diferentes líneas de 
autobuses interurbanos.  En este sentido, desde el PSOE han propuesto que la 
Línea 222 “incorpore en sus itinerarios una parada que dé servicio a la zona norte 
de la ciudad, preferiblemente coincidente con la línea circular urbana de Alcalá 
de Henares”, señalan. En esta misma línea, desde las filas socialistas proponen 
que “se incluya una parada en la Universidad de Alcalá de Henares que permita 
a los estudiantes del Campus Externo de la UAH llegar al Centro de Investigación 
“El Encín”, sin necesidad de utilizar otras líneas que lleven a la Vía Complutense”.

AMPLIACIóN DE LAS LINEAS 227 y 229 PARA BENEFICIAR  
a los VeCINos de esPartales, las sedas,  

EL OLIVAR y DEL DISTRITO II
Por último, en relación a la línea 227 los socialistas solicitan “ampliar el itinerario 
por la Avenida Gustavo Adolfo Bécquer hasta la carretera M119, una vez estén 
realizadas las obras de desdoblamiento de dicha carretera, para su conexión 
con los barrios de El Olivar y Las Sedas. Además, pedimos que la Línea 229, 
incorpore nueva parada entre la Avenida. Roma-Avda. Madrid y Ronda Fiscal-
Río Arlanza, pudiéndose situar esta parada en Núñez de Guzmán o en la calle 
Alfonso de Alcalá con Camino del Juncal”.

NUEVAS PARADAS PARA LA LÍNEA 224
También, en relación a la línea 224, desde el PSOE solicitan “incorporar 
mayor número de paradas en Alcalá, ya que siendo la distancia recorrida 
en Torrejón de Ardoz menor que en Alcalá, Torrejón cuenta con 10 paradas 
mientras que Alcalá cuenta con 6”.

uN NueVo serVICIo laNzadera a  
aVeNIda de amÉrICa y al aeroPuerto adolfo suarez
Por último, los socialistas señalan que han solicitado “establecer un nuevo 
servicio lanzadera desde la futura “cochera” de autobuses de Alcalá, a la 
Avenida de América y al aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas, que agilice 
el tránsito de viajeros hacia estos dos enclaves”.
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El PP utiliza el Pleno para blanquear el franquismo y lanzar 
soflamas xenófobas ante una Judith Piquet desesperada que 

asegura que PP y VOX actúan como “una misma voz”
Desde el PSOE lamentan el tono y la actitud “faltona y agresiva” del equipo de Gobierno 
y Judith Piquet en un Pleno en el que el concejal de Igualdad dijo que los y las concejalas 
socialistas “os derretís y babeáis” con Pedro Sánchez “porque está buenísimo”, un hecho 

“lamentable e inadmisible en un concejal, pero más aún en un concejal de Igualdad”.
Los socialistas complutenses vieron ayer cómo, un Pleno más, 
los votos en contra de PP y VOX impidieron que prosperaran 
sus mociones, en esta ocasión relativas a las áreas de 
movilidad, sanidad y economía. Desde el PSOE complutense 
han mostrado además su preocupación y rechazo ante la 
constante actitud “faltona” y el tono “agresivo” del equipo 

de Gobierno y, una vez más, de la propia Judith Piquet. 

EL CONCEjAL DE IGUALDAD ASEGURA QUE CONCEjALES 
y CoNCejalas del Psoe BaBeaN CoN Pedro sÁNCHez 

PORQUE ESTÁ BUENÍSIMO
Desde las filas socialistas denunciaron tras la sesión plenaria la “lamentable 
actitud del concejal de Igualdad”, Santiago Alonso, afirmando que los y las 
concejalas socialistas “os derretís y babeáis” con Pedro Sánchez “porque 
está buenísimo”; unas declaraciones “inadmisibles y vergonzosas en un 
concejal, pero más aún en un concejal de Igualdad”, por lo que han exigido 
una “rectificación inmediata”. 

PP y VoX, “uNa mIsma Voz” segÚN judItH PIQuet
Los socialistas mostraron también su oposición a las soflamas “racistas y 
xenófobas” escuchadas en el Salón de Plenos ante una moción de VOX y cuya 
presentación fue defendida en la sesión plenaria por la propia Judith Piquet, 
asegurando en este sentido que VOX y PP “actuamos como una única voz”. El 
Portavoz de los socialistas complutenses, Javier Rodríguez Palacios, denunció 
durante su intervención que “el PP votó junto a BILDU la regularización de los 
inmigrantes en el Congreso, por mucho que trate de ocultarlo el PP aquí, ante 
una moción infame y cargada de hipocresía”. 

BLANQUEANDO EL FRANQUISMO
Los socialistas denunciaron además la deriva de un gobierno “totalmente 
radicalizado”, blanqueando incluso el franquismo, como ha hecho el Portavoz 
Popular, Gustavo Severien, afirmando en el Pleno que tenemos el gobierno “más 
mediocre e inútil desde el siglo XIX”, legitimando la dictadura franquista ante “la 
actitud soberbia de una Judith Piquet desperada que -recuerdan- tendrá que ir el 
mes que viene a declarar ante el juez y dar respuestas en los Juzgados de Alcalá; 
un hecho que trata de tapar con insultos y actitudes que, como hemos vivido en 
el Pleno, son deplorables, evidenciando que ni ha estado ni está a la altura de lo 
que exige el cargo de alcaldesa de una gran ciudad como la nuestra”. 

PP y VoX, eN CoNtra de Que alCalÁ reCIBa  
11 MILLONES DE EUROS 

Desde el PSOE complutense abordaron en el Pleno una moción relativa al 
acuerdo aprobado por el Gobierno de España relativo a la Senda de Estabilidad, 
que marca los objetivos de déficit y endeudamiento de Ayuntamientos y 
Comunidades Autónomas. En este punto, el Portavoz socialista recordó que 
este acuerdo fija los objetivos de estabilidad para el período 2025-27 en el 
marco de un plan vinculado a las nuevas reglas fiscales europeas para impulsar 
el crecimiento económico y garantizar el cumplimiento de la estabilidad 

presupuestaria. Rodríguez Palacios destacó que esta medida, esta senda de 
estabilidad, supondría para nuestra ciudad la llegada de 11 millones de euros. 
“Lamentablemente, el pasado mes de julio JUNTS, PP y VOX votaron juntos en 
contra de esta medida, que es, como vemos, muy positiva para nuestros vecinos 
y para toda la Comunidad de Madrid. Por eso traemos esta moción -señaló- 
para que el PP replantee su postura y abandone la senda de la confrontación, al 
menos en este tema, para apoyar esta medida y mejorar la vida de los alcalaínos 
con esos 11 millones que ayudarían mucho a nuestra ciudad”. Los votos en 
contra de PP y VOX impidieron que fuera aprobada la propuesta socialista. 

NO A LA EXIGENCIA DE RESPUESTAS SOBRE LO SUCEDIDO 
EN NUESTRAS RESIDENCIAS DE MAyORES

Los socialistas llevaron también al debate plenario una propuesta para exigir al 
Gobierno Regional “transparencia” en relación a la gestión de las residencias 
de mayores en la Comunidad de Madrid durante las primeras semanas de 
pandemia en 2020. Desde el PSOE la edil Blanca Ibarra denunció “la ausencia 
de transparencia y explicaciones por parte del Gobierno Regional en relación 
a la gestión de nuestras residencias durante la pandemia”.  Ibarra recordó en 
su intervención que “las familias de los fallecidos tienen derecho a conocer la 
verdad y la sociedad madrileña tiene el deber de exigir que esa verdad salga a 
la luz”. PP y VOX votaron en contra de la moción socialista un voto que, para la 
edil socialista, “les retrata; no hay en el mundo cortinas de humo para tapar esta 
desvergüenza y algo que les perseguirá para siempre”. 

PROPUESTAS DE MEjORA PARA LA FRECUENCIA  
y LOS RECORRIDOS DE LAS LINEAS DE AUTOBUSES 

URBANOS E INTERURBANOS
Por último, desde el PSOE complutense defendieron una tercera moción relativa 
a la movilidad de nuestra ciudad y más concretamente a las líneas de autobuses 
urbanos e interurbanos. El edil socialista Alberto Blázquez recordó durante su 
intervención que “hemos presentado alegaciones que hoy hemos defendido 
en el Pleno Municipal, con propuestas para dar respuesta a demandas vecinales 
que inciden en la mejoras de los recorridos y la frecuencia de las líneas en 
los diferentes barrios de nuestra ciudad, especialmente de la zona norte, con 
barrios como Espartales, El Olivar o Las Sedas cuyos vecinos demandan estos 
nuevos itinerarios (con ampliación, por ejemplo, de la línea circular o de la Línea 
9, para dar servicio al nuevo barrio de Las Sedas) y una mayor frecuencia de los 
autobuses ante las nuevas realidades y necesidades existentes”.  
Desde el PSOE han recordado como “también en nuestra moción recogemos 
propuestas para otros barrios como, como, por ejemplo, la modificación de 
la cabecera de la línea 5, de forma que recorra la Avenida Reyes Católicos en 
ambos sentidos de la marcha, realizando el cambio de sentido en el cruce con 
San Vidal o en San Asturio Serrano”. Además se incluyen “propuestas para las 
líneas interurbanas con nuevas paradas y ampliaciones de itinerarios y un nuevo 
servicio lanzadera tanto a la Avenida de América como al aeropuerto”. Blázquez 
lamentó además la actitud del PP, “incapaz de sentarse a dialogar y buscar el 
consenso ni siquiera en un tema de ciudad como este”. 
La moción del PSOE fue rechazada con los votos de PP y VOX.
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Colegio para El Olivar y cambiar los Premios 
Ciudad de Alcalá, mociones de Más Madrid

Más Madrid Alcalá presentó tres mociones al Pleno: 
“construcción de un colegio público para El Olivar y 
Las Sedas; revisar las Bases de los Premios Ciudad de 
Alcalá para evitar la influencia de los partidos políticos 
en los Jurados y así garantizar el prestigio de los Premios 
tras los dos escándalos de este año; y que se respete el 

trabajo realizado por las asociaciones vecinales en los Plenos de Distrito”. 
Asimismo, Más Madrid Alcalá preguntará al Gobierno PP-Vox por el futuro 
del Pabellón Ruiz de Velasco, por sus planes para conectar Los Cerros, por 
el estado de los árboles y la seguridad ante las rachas de viento, y por 
los niveles de ruido de Los Conciertos de la Muralla y su impacto en el 
bienestar vecinal y en el patrimonio.

COLEGIO PÚBLICO QUE DÉ COBERTURA A LOS BARRIOS  
DE EL OLIVAR y LAS SEDAS

La primera moción de Más Madrid Alcalá al Pleno municipal consiste en que 
se realicen los trámites para la construcción de un colegio público que dé 
cobertura a los barrios de El Olivar y Las Sedas. “Una necesidad histórica que 
va a ir a más. Si la ciudad se extiende también deben hacerlo los servicios 
públicos, es un sinsentido construir barrios sin poner en pie servicios públicos 
para sus vecinos y vecinas, se trata de una injusticia que hay que corregir”, 
añaden desde la formación.

SALVAR EL PRESTIGIO DE LOS PREMIOS CIUDAD DE ALCALÁ
La segunda moción de Más Madrid Alcalá trata de “cambiar las Bases de los 
Premios Ciudad de Alcalá para evitar la influencia de los partidos políticos en los 
Jurados y así recuperar y salvar el prestigio de los Premios”. Más Madrid Alcalá 
presenta esta moción “con espíritu constructivo, tras reflexionar sobre los dos 
escándalos de este año”. “El escándalo de Ana Rosa Quintana en el Premio de 
las Artes y las Letras; y el escándalo del incumplimiento de Bases en el Premio 
de Fotografía que Más Madrid Alcalá sacó a la luz, ante la huida hacia delante 

del concejal de Cultura. En ese sentido, con el objetivo de revisar los criterios 
de participación en las Bases, proponemos una mesa de trabajo con técnicos 
de la Concejalía de Cultura, artistas locales y entidades culturales y de estudio 
histórico de la ciudad”, añaden desde Más Madrid Alcalá.

RESPETO AL TRABAjO DE LAS ASOCIACIONES VECINALES
Por último, la formación exigirá que se reactiven y ejecuten las mociones 
aprobadas en los Plenos de Distrito durante la pasada legislatura. En palabras 
de Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá: “Se trata de una 
cuestión de respeto al trabajo y esfuerzo invertido por las asociaciones vecinales. 
La concejala de Participación ha anunciado que el Gobierno PP-Vox no ejecutará 
las mociones aprobadas la legislatura pasada en los Plenos de los Distritos. Eso 
supone tirar a la basura todo el trabajo realizado por las entidades, Consejos 
de Barrio y asociaciones vecinales. Muchas de sus propuestas no pudieron ser 
ejecutadas en la pasada legislatura y, ahora, con esta decisión, se corre el riesgo 
de que todo su trabajo quede en el olvido”.

PP-Vox rechazan salvar el prestigio 
de los Premios Ciudad de Alcalá

En el último Pleno municipal, Más Madrid Alcalá presentó 
una propuesta para “salvar el prestigio de los Premios 
Ciudad de Alcalá, despolitizándolos y empoderando 
al tejido asociativo y cultural” que el Gobierno PP-Vox 
rechazó. “Nuestras otras dos mociones también fueron 
rechazadas, en un Pleno que nos dejó el blanqueamiento 

de la dictadura franquista por parte del portavoz del PP”, añade Más Madrid 
Alcalá, que solicitaba “un colegio público que dé cobertura a los barrios 
de El Olivar y Las Sedas, y que se hagan realidad las propuestas aprobadas 
desde la legislatura pasada en los Plenos de Distrito”. Por último, Más 
Madrid Alcalá preguntó al Gobierno PP-Vox por el estado del arbolado 
ante el peligro de las rachas de viento y por el futuro del Pabellón Ruiz de 
Velasco, entre otros temas.
“En los últimos Premios hubo dos escándalos: dar el Premio de las Artes y 
las Letras a Ana Rosa Quintana, cuya única contribución en el ámbito de las 

letras es una novela plagiada; y lo sucedido con el Premio de Fotografía, 
al premiarse una obra que no era inédita ni original, lo que suponía un 
incumplimiento flagrante de las Bases del Premio, tal y como demostramos 
desde Más Madrid Alcalá”. 
En ese sentido, la formación política añade que, “ante estos escándalos, 
presentamos una moción con espíritu constructivo, para que no vuelva a 
suceder algo así en futuras ocasiones, gobierne quien gobierne”. La propuesta 
de Más Madrid Alcalá, que el Gobierno PP-Vox rechazó en el Pleno, consistía 
en “cambiar los actuales jurados con influencias de los partidos políticos por 
jurados profesionales de reconocido prestigio en el ámbito en cuestión”. 
Asimismo, “con el objetivo de revisar los criterios de participación en las 
Bases de los Premios”, Más Madrid Alcalá proponía “una mesa de trabajo con 
técnicos de la Concejalía de Cultura, artistas locales y entidades culturales y 
de estudio histórico de la ciudad”.
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El Ayuntamiento dará un nuevo 
impulso a la San Silvestre Complutense
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares quiere dar un salto de calidad a la San 
Silvestre Complutense, una de las citas deportivas más populares de la ciudad 
y para ello se hará cargo de la organización del evento este año en su IX 
edición, desde el Organismo Autónomo de Ciudad Deportiva.
El consistorio complutense, en esta ocasión se hará cargo de esta prueba 
deportiva de interés general y reformulará su estructura para hacerla más 
atractiva dentro del calendario de pruebas deportivas programado por el área 
de deportes del Ayuntamiento.
El presidente del Organismo Autónomo Ciudad Deportiva, Víctor Acosta, 
ha afirmado que la intención del equipo de Gobierno es “dar un salto de 
calidad y profesionalizar la organización del San Silvestre que se celebrará el 
31 de diciembre en Alcalá. El Ayuntamiento de Alcalá –ha subrayado- asumirá 
con medios propios la organización de la prueba y se presentarán muchas 
novedades, entre ellas que la salida y la llegada tendrán lugar en las pistas 
de Atletismo de El Val, donde se instalará una zona de ocio familiar. Además, 
la inscripción de los participantes en las categorías inferiores será gratuita. 
Estamos seguros de que será un éxito”, ha concluido.
La carrera tendrá novedades tanto en su prueba principal como en las categorías 
infantiles. La prueba principal de 10 kilómetros ampliará el número de participantes 
hasta los 3000 inscritos. Otra de las novedades es que se le quiere dar un papel 
relevante a las pistas deportivas de Atletismo del Val por lo que la prueba iniciará y 
finalizará su recorrido en este recinto deportivo con animación para los participantes.

La carrera de 10 km mantendrá sus tres categorías tanto en el apartado 
masculino como femenino:  promesa, absoluta y veterano.
Respecto a las categorías inferiores, se mantendrán las categorías de benjamín, 
alevín e infantil, tanto masculino como femenino, y como novedad este año 
la inscripción en este apartado será gratuita respecto al coste de 5 euros que 
tenía la prueba el año pasado.
Otra de las novedades de esta edición es que se quiere abrir el evento a la 
participación familiar además de a los corredores profesionales por lo que se 
instalará en la zona de llegada una zona infantil con juegos para los niños para 
que los más pequeños puedan participar también de la fiesta que supone este 
evento para la ciudad.

El Ayuntamiento de Alcalá repara la cubierta de zinc 

del Quiosco de la Música de la Plaza de Cervantes

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha reparado la cubierta de zinc del 
Quiosco de la Música de la Plaza de Cervantes, que estaba deteriorada por los 
fuertes vientos y la debilidad de los anclajes de las tejas de zinc. La actuación 
en el Quiosco ha consistido en la fabricación de tejas de zinc similares a las 
existentes, la revisión y reparación de maderas de sujeción de las tejas, y la 
recolocación de las tejas de zinc en su posición original.

El concejal de Obras, Mantenimiento Urbano 
y Edificios Municipales, Antonio Saldaña, ha 
explicado que “con esta pequeña pero necesaria 
intervención ha repuesto las tejas con el objetivo 
de volver a poner en valor el quiosco”.
El Quiosco de la Música, uno de los símbolos 
del Centro Histórico de nuestra ciudad, fue 
proyectado por el arquitecto municipal Martín 
Pastells en 1897. Desde entonces ha sufrido 
distintas reparaciones fruto del paso del tiempo.
La construcción es de planta octogonal de 
10 metros de diámetro conformado por un 
muro realizado de fábrica de ladrillo macizo 
de 50 centímetros de espesor chapado 
de piedra caliza, con zócalo y esquinas 
chapadas en granito.
La plataforma está formada por forjado 
cerámico con remate perimetral de piedra 
caliza, pavimentada con baldosas de gres 
14x28 y piezas de olambrilla de 7x7 decoradas 
con distintos motivos.
La estructura y decoración están realizadas en 

hierro fundido y lo forman ocho columnas de arista muerta coronadas por 
arcos conopiales compuestos por dos semiarcos, palomillas, crestería, escudos, 
ángulos, atributos y florones. Las columnas están unidas en su base por una 
barandilla de hierro forjado de 1,05 metros de altura.
La estructura metálica, con cubierta a ocho aguas, está acabada por rombos 
de zinc y terminada en su cara inferior por escayola y cañizo.
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Homenaje del Ayuntamiento a la 
medallista paralímpica complutense 

Alba García Falagánu
La joven atleta, que conquistó la medalla de bronce de salto de longitud en los 

Juegos de París, recibió el reconocimiento municipal en el Salón de Plenos

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha rendido homenaje a la atleta 
paralímpica de nuestra ciudad, Alba García Falagán, por su gran actuación 
en los Juegos Paralímpicos de París celebrados el pasado verano, donde 
logró la medalla de bronce en salto de longitud. Por tal motivo, la joven atleta 
complutense ha recibido el reconocimiento municipal en un acto institucional 
celebrado en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial.
La alcaldesa, Judith Piquet, ha presidido este acto, que ha contado 
también con la presencia del segundo teniente de alcalde y presidente 
de la Ciudad Deportiva, Víctor Acosta, y de la concejala de Educación, 
Universidad y Deportes, Lola López Bautista, además de otros 
representantes de la Corporación Municipal. También han estado 
presentes en el salón de plenos alumnos de quinto de Primaria del 
Colegio Público Luis Vives, donde García Falagán realizó prácticas de 
fisioterapia el curso pasado
En el curso del acto, se ha entregado una placa de homenaje a la deportista, 
que también ha firmado en el libro de honor del deporte del Ayuntamiento.
Acompañada por su padre, José María, la atleta ha recordado el 
emocionante momento vivido el pasado 30 de agosto en el estadio 
Olímpico de París, cuando logró colgarse la medalla de bronce en la 
prueba de salto de longitud T11 (personas ciegas) con una marca de 4,76 
metros. También evocó sus inicios en el colegio “donde aprendí que era 

capaz de hacer muchas cosas, y con evolución, aprendizaje y adaptación 
he ido consiguiendo metas”.
García Falagán tiene una discapacidad visual de nacimiento llamada amaurosis 
congénita de Leber que afecta a la retina, que no le ha impedido practicar 
atletismo desde muy joven. De hecho, tras proclamarse campeona del mundo 
juvenil en 2019 en 100 metros y batir el récord de España, sus primeros Juegos 
Paralímpicos fueron los de Tokio, celebrados en 2021, donde consiguió un 
diploma olímpico en la prueba de 200 metros.
De sus experiencias olímpicas ha destacado que se queda con la amistad 
entre todos los atletas. “Es un ambiente increíble donde compartes vivencias 
y momentos con mucha gente de todo el mundo. Y allí estamos todos unidos 
porque somos deportistas, ni somos héroes ni pobres personas”, ha explicado.
Antigua alumna del CEIP Mozart y del IES Antonio Machado, García Falagán 
estudia el grado de Fisioterapia en la Universidad de Alcalá, a la vez que 
entrena en Madrid. La alcaldesa ha destacado, en su intervención, esta 
trayectoria de “preparación, de trabajo y de superación” y ha valorado, ante 
todo, “el ejemplo de vida, de anhelo y de pasión que representas para el 
deporte español y para nuestra sociedad en general”.
“Somos muy afortunados por tenerte, querida Alba, porque eres pura 
motivación e inspiración para todos. Orgullo alcalaíno cien por cien”, ha 
apostillado la regidora alcalaína.
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La alcaldesa Judith Piquet asiste al acto conmemorativo 
del 25º aniversario de la Banda Sinfónica Complutense

Arranca una campaña para impulsar el reciclaje de envases de 

vidrio en los establecimientos hosteleros de Alcalá de Henares
Ecovidrio instalará contenedores especiales, dotados con boca más ancha y un 

sistema de elevación hidráulico, y entregará cubos a los hosteleros que lo soliciten

La alcaldesa, Judith Piquet, asistió al acto de celebración del 25 
aniversario de la Banda Sinfónica Complutense (BSC) que ha tenido lugar 
en el Centro Cultural Gilitos.
Una exposición que muestra este cuarto de siglo de trayectoria de este colectivo 
cultural se ha montado en el vestíbulo del centro cultural y la regidora ha tenido 
la oportunidad de recorrerla junto a Carlos Marigil Alba, representante de la BSC.
El acto también ha contado, entre otras actividades, con la proyección de un 
vídeo, un encuentro intergeneracional y un concierto con todos los músicos que 
han participado en la banda a lo largo de estos 25 años que han asistido a este 
homenaje. Posteriormente, se ha desarrollado la entrega de placas a los cinco 
componentes más antiguos de la banda.
La alcaldesa ha explicado que “siempre es un honor y un motivo de orgullo 
tener la oportunidad de compartir este tipo de conmemoraciones con nuestras 
instituciones y entidades sociales y culturales, pues sois las que vertebráis e 
inyectáis vida a nuestra vida en comunidad”.

Piquet ha recalcado que “aunque en la Banda hay un grupo estable de 70 
componentes, han sido muchísimos músicos más los que, a lo largo de estos 25 
años, han aprendido, se han perfeccionado y han hecho carrera musical aquí”.
Asimismo, la alcaldesa ha señalado que “repasando todos estos momentos 
inolvidables y recordando a las personas que los han protagonizado cobra todo su 
sentido aquel empeño inicial del grupo de estudiantes y aficionados que bajo la 
batuta de Luis Antonio Sepúlveda comenzaron allá por 1999 a reunirse para hacer 
y ofrecer música, través de una agrupación abierta, integradora y polivalente”.
“Y en todo momento con una vocación de convertirse en punto de encuentro 
de diferentes generaciones, una convivencia de lo más enriquecedora 
que, sin duda, es uno de los secretos del éxito de la Banda Sinfónica 
Complutense”, ha concluido.

El concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, y la concejala de Comercio, 
Orlena de Miguel, participó en la presentación de la campaña en materia 
de fomento del reciclaje de envases de vidrio en el sector de hostelería, 
promovida por el Ayuntamiento a través de las Concejalías de Medio Ambiente 
y Comercio junto a Ecovidrio. En el acto también han participado Ricardo 
Sevilla, representante de Ecovidrio, y Adrada Petrisor, representante de 1888.
Se trata de una iniciativa para impulsar el reciclaje de envases de vidrio en 
los establecimientos hosteleros de la ciudad. A través de 
visitas personalizadas, se recordará los establecimientos la 
obligatoriedad de separar estos envases, en línea con el 
cumplimiento de la Ordenanza Municipal.
La hostelería genera, aproximadamente, el 50% de los 
envases de vidrio de un solo uso por lo que su colaboración 
es clave para incrementar las cifras de recogida selectiva de 
envases de vidrio en la localidad y la consecución de objetivos 
de reciclado. Por eso, avanzar en la implantación de hábitos 
sostenibles en el sector supone una mejora significativa en la 
lucha contra el cambio climático, y para la salud de la ciudad.
Durante las próximas semanas, el equipo de educadores 
ambientales realizará encuestas y entrevistas a los 

establecimientos de hostelería, para conocer de primera mano cuáles son 
sus necesidades y poder adecuar los recursos existentes. Además, ofrecerán 
información detallada a los locales sobre cómo reciclar correctamente y sobre 
las ventajas sociales, económicas y medioambientales que tiene el reciclaje de 
envases de vidrio.
Con el fin de facilitar el reciclado de vidrio en el canal Horeca (Hostelería, 
Restauración y Catering), Ecovidrio -entidad sin ánimo de lucro encargada 

del reciclaje de envases de vidrio en España- instalará 
contenedores especiales, dotados con una boca más 
ancha y un sistema de elevación hidráulico, que permiten 
el reciclaje de grandes cantidades de vidrio. Asimismo, 
la entidad entregará, sin coste para el sector hostelero, 
cubos adaptados con ruedas para facilitar el transporte de 
los residuos de vidrio.
Para llevar adelante esta iniciativa, se pondrá en marcha 
un trabajo de campo para reforzar el conocimiento de la 
normativa actual en materia de reciclaje de envases de vidrio.
El vidrio que se deposita en los contenedores se recicla al 
100% y se utiliza para la fabricación de nuevos envases, de 
forma indefinida y sin perder las propiedades originales.
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Presentada la nueva programación 
del Corral de Comedias de Alcalá

La alcaldesa ha destacado durante la presentación “el privilegio” que 
supone para la ciudad y para la región contar con un teatro como el Corral 

El Corral de Comedias de Alcalá de Henares fue el escenario del acto de 
presentación de su nueva temporada de espectáculos con la presencia del 
consejero de Cultura y Turismo, Mariano de Paco, que ha estado acompañado 
de la alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet.
Con la obra de teatro Elecciones y divorcios, inspirada en los Entremeses de 
Miguel de Cervantes y producida por el Teatro de la Abadía, se abre esta 
nueva programación de teatro, música, danza y espectáculos para público 
familiar, que ha desgranado al detalle el director artístico del Corral, Juan 
Mayorga, en un acto que ha contado también con la presencia del concejal 
de Cultura, Santiago Alonso, el teniente de alcalde Víctor Manuel Acosta, y 
de otros ediles del equipo de Gobierno y de la Corporación, así como del 
exministro de Cultura, Íñigo Méndez Vigo, nuevo presidente del patronato 
de la Fundación La Abadía.
Artistas y representantes de las compañías que forman parte de los 28 espectáculos 
que componen el programa de esta temporada han asistido también a este acto, 
abierto con la música en directo de la cantante cubana Yanet Sierra.
La alcaldesa ha destacado “el privilegio” que supone para la ciudad y para la 
Comunidad de Madrid contar con un teatro como el Corral de Comedias, “un 
espacio escénico que combina lo más puntero y lo más tradicional, la vanguardia 
más experimental con las versiones más clásicas. Y todo ello con la exquisitez y 
la máxima calidad como señas de identidad, con una cuidada programación de 
espectáculos que temporada tras temporada nos sorprende con sus propuestas”.
Asimismo, Piquet ha agradecido al Gobierno de la Comunidad de Madrid su 
apuesta “de manera incondicional por este tesoro histórico y artístico singular, 
para convertirlo en un espacio de promoción y de disfrute cultural”.
El consejero De Paco, por su parte, ha destacado la importancia de Alcalá para la 
proyección cultural de la Comunidad de Madrid en nuestro país y en Hispanoamérica, 
y en particular del Corral de Comedias, un espacio único desde el que proyectar “la 
mirada contemporánea desde nuestros clásicos a España y el mundo”.

CUATRO SIGLOS DE hISTORIA y DOS DÉCADAS DE ANDADURA
La alcaldesa también ha recordado que en esta temporada, concretamente el 
próximo mes de abril se celebrará el 20 aniversario de la reapertura al público 
del Corral de Comedias tras décadas de clausura por abandono y por obras 
de rehabilitación de un edificio que se construyó en 1602.
Formalizada la cesión del histórico teatro a la Comunidad de Madrid, ésta 
encargó en 2005 a la Fundación Teatro de La Abadía la gestión y programación 
del Corral de Comedias. Esta nueva etapa se inauguró el 2 de abril de ese 
mismo año, con el estreno del concierto ‘Músicas del Quijote’ de Jordi Savall.
A partir de ese momento, el Corral acogió una programación continua y 
multidisciplinar, sobre la base de la experiencia escénica de La Abadía y teniendo 
en cuanta las especiales características de este insólito espacio histórico.
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ALCINE53 volverá a premiar las mejores 
películas cortas grabadas en 72 horas
Los cortos finalistas serán proyectados en el Teatro Salón Cervantes de Alcalá de Henares el 

14 de noviembre y los ganadores se proyectarán en la Gala de Clausura de ALCINE53 

El Ayuntamiento de Alcalá edita una Guía explicativa 
para la apertura de comercios en Alcalá de Henares
Se trata de un decálogo que nace con la vocación de ser una herramienta 

útil que ofrece información clara y accesible a los emprendedores 

Por segundo año, Alcalá de Henares se convierte en 
decorado con ALCINE Film Jam, el maratón de cortos 
grabados en la ciudad en 72 horas. Ya está abierta la 
inscripción para la sección más intensa y desenfadada 
de ALCINE53, que repartirá tres premios de 300 €, a 
sus ganadores de las categorías Horizontal y Vertical y 
al trabajo ganador del Premio del Público.
De Espartaco a Mi querida señorita o Te doy 
mis ojos, Alcalá de Henares ha sido desde hace 
décadas localización de cine y lo sigue siendo a 
través de la Alcalá Film Office de la Concejalía 
de Turismo, organizadoras de ALCINE Film Jam. 
Los trabajos participantes también tendrán que estar rodados en Alcalá 

de Henares, entre el 8 y el 11 de noviembre, 
y deberán incluir las palabras clave que serán 
comunicadas a los participantes en la sesión 
inicial (viernes 8 de noviembre, a las 18:00 horas, 
en Santa María La Rica).
Los cortos finalistas, hasta un máximo de 10 
por categoría, serán proyectados en el Teatro 
Salón Cervantes el jueves 14 de noviembre. 
Los ganadores serán anunciados en la Gala 
de Clausura de ALCINE 53, en la que también 
podrán ver proyectadas sus obras.
Las inscripciones se pueden realizar ya, hasta las 

18:00 horas del miércoles 6 de noviembre, a través del formulario online.

La concejala de Comercio, Orlena De Miguel, presentó la nueva “Guía en 10 
pasos para la apertura de nuevos comercios en Alcalá de Henares”, que ha 
editado el Ayuntamiento.
De Miguel explicó que se trata de un recurso “que hemos desarrollado con la 
intención de facilitar el proceso de apertura de negocios en nuestra ciudad. 
Sabemos que el emprendimiento conlleva retos importantes, -ha subrayado- y 
desde la Concejalía de Comercio queremos reducir las barreras para quienes 
desean invertir y crecer en Alcalá de Henares”.
El comercio es una pieza fundamental de la creación de empleo y del dinamismo 
de la ciudad y esta guía nace con la vocación de convertirse en una herramienta 
a disposición las personas que buscan comenzar una actividad comercial, 
“brindándoles información clara y accesible para que puedan dar cada paso de 
forma segura y eficiente”, ha afirmado la concejala.
La Guía se compone de 10 pasos, el primero se centra en el análisis de mercado 
para identificar a la competencia y conocer el perfil de los clientes potenciales. 
A continuación, la guía aborda la elaboración del plan de negocio, para definir 
claramente la idea, analizar sus fortalezas y debilidades, y proyectar las estrategias 
de marketing y ventas. Además, se incluyen orientaciones 
para realizar un plan económico-financiero que ayude a 
prever los costes y recursos necesarios.
Otro punto importante son los trámites administrativos, y en 
el tercer paso se explica de manera detallada qué licencias 
y permisos son necesarios, desde la consulta técnica previa 
hasta la declaración responsable de actividad. En el siguiente 
paso se trata el asunto de la financiación y recursos disponibles. 
“Muchos emprendedores encuentran dificultades para 
conseguir el capital inicial, -ha incidido-, por eso hemos incluido 
información sobre las diferentes fuentes de financiación, como 

ayudas de la Comunidad de Madrid, subvenciones de la Unión Europea, y las líneas 
de microcréditos que ofrecemos gracias al acuerdo con Microbank de CaixaBank”.
La ubicación y adaptación del local también son aspectos fundamentales que se 
tratan en la guía, así como la contratación de personal. La Guía incluye un paso 
específico para explicar cómo seleccionar y contratar al mejor equipo para cada 
tipo de negocio, así como para cumplir con la normativa laboral vigente.
Otro aspecto clave es la estrategia comercial y de marketing. La guía incluye 
recomendaciones sobre cómo establecer una presencia online, cómo utilizar el 
marketing digital y las redes sociales para llegar al público, y cómo formar alianzas 
con otros negocios locales para crecer juntos.
También se explica cómo promocionar la apertura. Un evento inaugural, una buena 
campaña publicitaria local, el uso de la App ‘Elige Alcalá’ que el Ayuntamiento 
pone a disposición de todos los comercios de Alcalá de Henares, y programas de 
fidelización pueden marcar la diferencia para atraer clientes desde el primer día.
Los últimos dos pasos de la guía se centran en aspectos críticos como el 
cumplimiento fiscal y contable y la responsabilidad social y sostenibilidad. 
“Asegurarse de cumplir con todas las obligaciones fiscales y fomentar prácticas 

sostenibles no solo beneficia al negocio, sino también a 
la comunidad y al entorno. Este compromiso es algo que 
queremos incentivar en todos los emprendedores que elijan 
Alcalá de Henares como lugar para abrir sus puertas”, ha 
afirmado De Miguel.
Para finalizar, Orlena De Miguel ha reiterado el compromiso 
del Ayuntamiento “con los comerciantes y emprendedores. 
Alcalá de Henares es una ciudad con una gran tradición 
comercial, y creemos que el futuro de nuestra economía local 
depende de seguir fortaleciendo y diversificando nuestro 
tejido empresarial. Esta guía es un paso más en esa dirección”.



[30]

David, testigo indirecto del crimen 
de Alcalá de Henares:  

“Isidro salió del taxi diciendo ‘Me han matado’” 
David Díez visionó en su empresa de seguridad la grabación de vídeo del taxista apuñalado mortalmente 

Buenos Días Madrid habló con David Díez Clavería, director de seguridad de 
GPSCAM TELEMATICS, una persona que ha visionado el vídeo en el que se 
ve cómo es asesinado Isidro, taxista de Alcalá de Henares. David es el testigo 
indirecto. Gracias a él, se filtra la foto que ha facilitado su detención.
“Las imágenes son espeluznantes”, advierte. “No hubo amenaza ni discusión”, 
matiza este hombre.
Todo ocurrió a última hora de la tarde del martes. El detenido cogió un eurotaxi 
dirigido por Isidro en una parada situada en la avenida de los Reyes Católicos y 
dirigió al taxista al barrio de Espartales Sur supuestamente se tendría que reunir 
con una persona, a la que esperó varios minutos, pero que no apareció.
Acudieron entonces a otro localización, pero no fue la última. Tras montarse 
nuevamente en el vehículo, pidió al conductor que le dejara en el Hospital 
Príncipe de Asturias. La carrera duró hora y media y el montante era muy elevado.
Compañeros de Isidro, el taxista apuñalado en Alcalá de Henares: “Es una 
muerte sin sentido”Compañeros de Isidro, el taxista apuñalado en Alcalá de 
Henares: “Es una muerte sin sentido”
La carrera duró 97 minutos. No hubo pelea ni discusión. Fue repentino. A 
sangre fría. “El chico saca una navaja de grandes dimensiones, tipo las de 
Curro Jiménez”, aclara David. Se ve cómo le acuchilla y, aún así, el ya detenido 
permanece en el taxi un minuto. Isidro sale del vehículo pidiendo ayuda y 
diciendo “me ha matado, me ha matado”, explica David.
“No pudo reaccionar”, concluye este testigo de la grabación de vídeo., quien 
no se explica por qué el agresor se quedó dentro del taxi “unos 40 segundos” 
tras el apuñalamiento para luego “salir con normalidad” del vehículo.
Antes, el herido pudo activar el botón de emergencias. Un sanitario trasladó 
al taxista en hombros a la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI), donde los 
médicos le operaron de urgencia y recibió hasta dos transfusiones de sangre, 
pero finalmente falleció a lo largo de la mañana del miércoles.

Presentaba cinco heridas incisas de arma blanca que le afectaron a manos, 
pulmones y sobre todo al hígado, según indicaron a Europa Press fuentes 
de la investigación.
Detenido un menor de 16 años como presunto homicida de Isidro, el taxista de 
Alcalá de HenaresDetenido un menor de 16 años como presunto homicida de 
Isidro, el taxista de Alcalá de Henares
La imagen del agresor captada por la cámara de seguridad del taxi, y que 
circuló ayer por todas las redes sociales, ha sido clave para cercarle y localizarle. 
Se trata de un adolescente que vive no muy lejos del lugar de los hechos. La 
detención se produjo a las 23 horas en el barrio de la Corrala y se espera que 
pase a disposición de la Fiscalía de Menores mañana viernes.
Ahora los agentes del Grupo VI de Homicidios de la Jefatura y de la Policía 
Judicial de Alcalá intentan averiguar la motivación del asesinato. Aunque en un 
principio se hablaba de un atraco, las informaciones de fuentes del colectivo 
taxistas apuntan a otro móvil, ya que el presunto homicida no habría robado 
nada. Tampoco se apreciaría discusión alguna.

Rugby Alcalá no levanta cabeza  
y suma su tercera derrota ante Olímpico
Ni en casa ni fuera el Rugby Alcalá es capaz de parecerse al sólido equipo del 
pasado año. En las dos primeras jornadas perdió, ampliamente, frente a dos de 
los favoritos, Liceo Francés y Majadahonda. Ahora, llegaba un rival de su liga, al 
que conoce bien y que se le ha dado mal históricamente.
Olímpico de Pozuelo llegó al Luisón Abad a hacer su juego efectivo y cerrado y le 
valió para imponerse con claridad a los alcalaínos. Tras varios errores y dos golpes 
de castigo de los locales llegó el primer acercamiento que terminó en ensayo tras 
empuje de delantera, obra del visitante Arias (0-5).
Alcalá, en el ecuador de la primera mitad acortaba distancias con un golpe de 
castigo de Ísola para el 3-5. Pero la alegría se cortaba en la siguiente jugada. Tras 
varios avances en campo propio, Alcalá acabó perdiendo metros y, en un pase 
arriesgado, el rapidísimo ala de Olímpico, Alex Martínez, interceptaba para meterse 
bajo palos y anotar el segundo. No falló Rivero la transformación, como tampoco lo 
hizo minutos más tarde con un golpe de castigo para irse hasta el 3-15.

Parecía que el Alcalá seguiría el guion de otros partidos. Pero supo detener la 
sangría robando una melé y con un ensayo en jugada personal de Paliza que 
ponía el 10-15, tras la transformación de Ísola, antes del descanso.
Cuando el Alcalá tenía que haberse echado hacia arriba y remontar una desventaja 
más que salvable, llegó, otra vez, la hecatombe. Y es que lo que el año pasado 
eran remontadas imposibles, esta temporada se han convertido en un suplicio.
En apenas diez minutos, los alcalaínos vieron como Olímpico anotaba dos ensayos 
– de su hombre más peligroso, Alex Martínez- y dos golpes de castigo, obra de 
Bulacio, para el 10-31.
Con este resultado ya era imposible no solo ganar sino incluso rascar el 
punto defensivo (por perder de menos de 7 en casa). Aun así hubo tiempo 
para tres marcas más, dos de Alcalá –se estrenó Jerez y cerró la cuenta 
Ísola- y uno del visitante Rascón para firmar un 20-38 que daba la tercera 
derrota seguida a los rojillos.
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Antiguo ambulatorio  
del Val y uso de la parcela

Nuestra última actuación fue el 14 de mayo de 2024, cuando 
solicitamos a la concejala de Urbanismo (Sra. Alcañiz) una reunión 
para conocer los trámites o gestiones mantenidas entre la 
propiedad del edificio (la Tesorería General de la Seguridad Social), 
la Comunidad de Madrid y el propio Ayuntamiento. 
Transcurridos cinco meses no hemos sido convocados, pese a que este 
equipo de gobierno lleva a ga-la ser un ayuntamiento transparente y 
abierto para los vecinos: “Tendremos las puertas abiertas para los 
vecinos”, dijo la alcaldesa en su discurso de toma de posesión y, hace 
escasos días, hemos escuchado a una concejala decir que “estamos 
siempre a pie de calle escuchando a los vecinos”.
Cierto es que el 4 de marzo se celebró en el Centro de Mayores de 
EL VAL una Audiencia Pública (reunión informativa del Ayuntamiento 
con los vecinos) solicitada por nuestra Asociación, en la que nos 
expusieron las últimas “novedades” en torno a este edificio, que 
tratamos de resumir a continuación:
-Que la TGSS ya había comunicado al Ayuntamiento su intención 
de rentabilizar su propiedad bara-jando su enajenación o su 
explotación a través de su arrendamiento, lo que comúnmente se 
llama “hacer caja”.
-Que en noviembre de 2023 el Pleno Municipal aprobó SOCITAR  a 
la TGSS su demolición y si no, su desalojo, limpieza y vallado.
-Que el 9 de febrero de 2024 la Junta de Gobierno Local aprobó el 
estado legal de ruina del edificio y requerir a la TGSS que se evite 
el acceso de personas al interior con apercibimiento de ejecución 
subsidiaria. La concejala de Urbanismo añadió en los medios que 
“es una ruina técnica y su derrumbe no es inminente”.
También, en la reunión con los vecinos, se comprometieron a 
luchar porque este edifico, o lo que en él se construya, sea para 
uso público, pero sin asegurar que fuera a ser de uso sanitario 
público como hemos venido pidiendo los vecinos en todos estos 
años, o sea, Centro de Salud de El Val, un segundo ambulatorio 
para la ciudad o un Hospital de Media y Larga Estancia para 
enfermos crónicos, y que no se recalifique la parcela para otro uso 
distinto al socio sanitario.
Por otra parte, también se les alertó de la importancia de que el 
Distrito V no pierda más suelo para equipamiento social del que ya 
históricamente ha perdido por la política privatizadora de todos los 
ayun-tamientos que nos han precedido.
Seguimos esperando la reunión con Urbanismo para poder informaros.

Fernando Gomecello, Asociación Vecinos El Val.

C A R TA  A L  D I R E C T O REntremeses al modo del 
Siglo de Oro por TIA

que el patio del Hospitalillo se ha convertido en un corral de comedias es una 
realidad, desde que la Fundación antezana, presidida por asensio esteban, se 
propuso utilizar este emblemático lugar para disfrute de propios y extraños. de 
esa manera y periódicamente se van dando funciones teatrales, generalmente 
dobles, de montajes adecuados al singular espacio. el último de ellos ha venido 
de la mano de teatro independiente alcalaíno, que ha cumplido cuarenta y cinco 
añitos, que representó “entremeses al modo del siglo de oro”, compuesto por 
las piezas: el viejo y el compadre de Miguel de cervantes, la truhana de atila-
No, los locos de atila-No y luis alonso y Zarabanda de luis alonso; con sus 
presentaciones correspondiente para ambientar y prologar las mismas. además, 
fueron interpretadas por carlangas, F.javier Blasco, luis alonso, ana i. alcolado, 
sebastián sánchez, Francisco Piris y Mónica salazar.
Y siendo el último día del Mercado cervantino, los espectadores pudieron llevarse el 
mejor de los recuerdos de esta singular efeméride, que, a tenor de los prolongados 
aplausos, quedaron satisfechos, al tiempo que sorprendidos, que es una de las 
mejores cualidades de lo bien hecho y que bien parece, según el refrán.
Nos avanzan que el domingo, 10 de noviembre, tia volverá con el espectáculo: 
“entremeses del siglo XXi”. No se lo pierdan y recuerden que pueden consultarlo en 
tiateatro.org y fundacionantezana.es

AZPILICUETA 
Fotos: IALVAMAR

Urgente necesidad de 
mayor protección para 
peatones en La Garena
En prácticamente todas las legislaturas, la AV La Garena presenta una propuesta 
para que, por parte del Ayuntamiento y su departamento de movilidad urbana, 
se estudien y pongan en marcha medidas que eviten el peligro que supone 
cruzar la avenida principal, Avda. de Juan Carlos I, y su continuación, la Avda. 
de Europa, debido a las altas velocidades que las atraviesan diariamente.
En el pasado pleno de distrito, como no podía ser de otra forma, insistimos 
en dichas medidas, ya que, aunque en la última legislatura se implementaron 
algunos pasos de peatones elevados y señalización vertical luminosa, se siguen 
produciendo casos en los que, por suerte, hasta ahora no ha pasado nada, 
pero puede pasar en cualquier momento y es entonces cuando nos llevaremos 
las manos a la cabeza.
Uno de los problemas principales es el del segundo carril: en el carril más 
próximo a la acera ya se ha detenido un vehículo, por lo que el peatón 
inicia el cruce, pero el vehículo que viene por el segundo carril no respeta 
el paso de peatones y, si no es por la precaución del peatón, tendríamos 
ya varios accidentes por atropello. Cuando el peatón es un adulto suele 
tener esa precaución, pero si el peatón es un/a joven de entre 11 y 14 años, 
por poner una edad, es más complicado que se de cuenta de ello y acabe 
debajo de las ruedas de cualquier vehículo.
Teniendo en cuenta que hablamos del peligro de atropellos, pedimos al 
Ayuntamiento y a los responsables de movilidad, que a la propuesta por 
nosotros presentada se le dé la prioridad adecuada y se apliquen soluciones 
para solucionar el problema lo antes posible.

A.V La Garena.
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